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НАМ 30 лет
В непростом, неспокойном 1994 году именно «ТеРа-

пресс» стала самым современным и комплексным сред-
ством массовой информации в то сложное время перемен, 
когда сосновоборцы обеспокоенно следили за событиями, 
происходившими в стране, регионе, городе. Это была 
одна из первых в Ленинградской области независимых 
районных газет, созданных без участия органов власти. 
Само явление было новым, вызывало острый интерес, но 
этот шаг подразумевал и особую ответственность перед 
читателями, перед городом.

А соответствовать требованиям горожан было не-
просто! Однако газета быстро завоевала авторитет, благо-
даря ее профессиональному коллективу, возглавляемому 
опытным журналистом Ниной Петровной Кармалитовой. 
При этом созданию нового СМИ способствовали город-
ские власти и мэр города Валерий Иванович Некрасов, 
активно участвовали в становлении газеты руководители 
ведущих предприятий Соснового Бора и депутаты город-
ского совета.

(К слову, оба руководителя «ТЕРА-СТУДИИ» —  
и главный редактор, и генеральный директор Юрий 
Павлович Радченко избирались депутатами городского 
совета первого перестроечного созыва, который до сих 
пор называют «демократическим». Депутатами того же 
созыва были и мы с В. И. Некрасовым —  собственно, в те 
годы и зародилось наше будущее деловое сотрудничество, 
за несколько лет до появления «ТЕРЫ»).

Вместе с развитием города и его социальной сферы 
росла «ТеРа-пресс»: газета увеличила формат, позже 
стала полноцветной, постепенно расширялась тематика 
материалов, росло количество рубрик, появилась эконо-
мическая проблематика. Редакционный коллектив выпу-
скал также и другие вызывающие интерес газеты —  «Наш 
ветеран в строю», который редактировал Анатолий Ива-
нович Стаселько, и «Всем-инфо». Но основным и самым 

популярным изданием творческого коллектива «ТЕРА-
СТУДИИ» для сосновоборцев оставалась «ТеРа-пресс», 
выходящая под девизом: «Город —  это МЫ с ВАМИ!»

С годами свое прочное место в газете заняли ма-
териалы о науке и атомной энергетике, общественной, 
культурной и спортивной жизни города, появились вклад-
ки: «Форточка» для подростков, «Солнечная улица» для 
детей, «Эгоистка» для женщин, а также «Рыбный причал», 
«Культурный пласт», «Во саду ли, в огороде» и другие. 
Постепенно «ТеРа-пресс» стала заметной и необходимой 
частью жизни сосновоборцев.

Я помню праздник в студии «ТЕРА-СТУДИИ» по 
поводу выхода первого номера «ТеРа-пресс»… и вот уже 
30 лет прошло, но эту газету до сего дня с интересом чи-
тают в каждой семье.

Необходимо отметить, что сегодня это современное 
издание, неоднократно награжденное дипломами многих 
профессиональных конкурсов, а Нина Петровна стала 
Почетным работником СМИ, ее имя занесено в Книгу 
Славы города Сосновый Бор, и в этом, безусловно, при-
знание достижений коллектива редакции.

Поздравляя этот дружный коллектив с юбилеем, 
желаю газете и дальше сохранять высокий уровень из-
дания, авторитет в регионе, интерес и уважение горожан!

Р. А. Карташева, заместитель мэра г. Сосновый Бор

по социальной сфере в 1988–2001 г. г.

ИНТЕРЕС ГОРОЖАН ОПРАВДАЛИ!
От всей души поздравляю коллектив газеты 
«ТеРа-пресс» с юбилеем!
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От всей души поздравляю
весь коллектив

СТРК «ТЕРА-СТУДИЯ»
с 30-летием со дня выхода

первого номера газеты
«ТеРа-пресс»!

Три десятилетия по историческим 
меркам —  срок небольшой, но для печат-
ного издания, которое создавалось в пере-
ломный период существования нашей 
страны —  это целая эпоха, отразившаяся 
на страницах газеты.

За эти годы газета обрела свое лицо, завоевала верного 
и благодарного читателя, стала неотъемлемой составляющей 
жизни города Сосновый Бор.

Сегодня «ТеРа-пресс» —  газета, любимая сосновоборцами, 
находящаяся в постоянном поиске. Она является источником 
самой разнообразной актуальной информации, отражающей 
события, происходящие в Сосновоборском городском округе 
и Ленинградской области.

Высокопрофессиональный творческий коллектив газеты 
постоянно держит руку «на пульсе», вносит большой вклад 
в решение проблем, которые беспокоят жителей.

Журналисты «ТеРа-пресс» не раз становились лауреатами 
творческих конкурсов, которые ежегодно проводит Законода-
тельное собрание Ленинградской области.

От всей души поздравляю весь коллектив редакции с днем 
рождения газеты, желаю всем работникам и ветеранам вашего 
издания счастья, здоровья, новых творческих успехов и новых 
достижений!

Председатель Законодательного собрания
Ленинградской области

Сергей Бебенин

Уважаемые журналистыи сотрудники издания!
11 февраля 2024 годавашей газете исполнилось 30 лет.

Общественная палата
муниципального образования Сосновоборский

городской округ поздравляет вас с юбилеем!

За эти годы ваш коллектив воспитал большое количество 
достойных журналистов и мастеров своего дела. Сосновоборцы 
и жители Ленинградской области неоднократно отмечали боль-
шую роль газеты «ТеРа-пресс» в формировании гражданского 
общества нашего города и региона.

И в настоящее время ваше издание постоянно совершен-
ствует свою работу, радуя жителей интересными и нужными 
проектами, обеспечивая их оперативной и актуальной ин-
формацией!

От всего сердца желаем руководителям «ТЕРА-СТУ-
ДИИ» —  члену Общественной палаты Юрию Павловичу Рад-
ченко, главному редактору Нине Петровне Кармалитовой, 
а также всему коллективу —  здоровья, счастья, новых журна-
листских достижений и творческих успехов!

И. И. Горелов, Председатель Общественной палаты
Сосновоборского городского округа

НАМ 30 лет

А  б ы л а  п е р в а я  м о я 
встреча с коллегами в газе-
те «ТеРа–пресс» в далёком 
1996-м. Сразу понравились 
увлечённые, талантливые, 
о т к р ы т ы е  л ю д и .  И  б ы л а 
страница, которую вместе 
с ребятами из молодёжной 
редакции и выпускающим 
редактором Марией Васи-
льевной Стрижаковой мы 
тогда создавали.

Через несколько лет была 
тематическая полоса «Чёрным 
по белому», тоже творчество ре-
бят, на этот раз из Дома детского 
творчества, которая выходила 
три года.

Была моя собственная ру-
брика «Работа над ошибками», 
которая стала для меня якорем 
спасения после тяжёлых утрат 
близких.

Была другая тематиче-
ская полоса —  о «разных землях 

и странах», и как же интересно 
было искать материал для неё!

Были короткие (и не толь-
ко) информации —  и по заданию 
редактора, и по велению души.

Затем первый год су-
ществования детской газеты 
«Инфо–парк», в формате еже-
месячной полосы —  всё в той 
же «ТеРе».

И памятная доска у входа 
в редакцию с портретом отца —  
Карла Ренделя, писавшего для 
этой газеты. Он часто общался 
с коллективом «ТЕРА-студии», 
а с главным редактор Ниной 
Кармалитовой они были зна-
комы с начала 70-х годов, были 
тогда первыми журналистами 
в Сосновом Бору, он —  опыт-
ным, маститым, она —  начина-
ющим…

Дорогие коллеги!  Все 
это было в моей судьбе бла-
годаря вам, примите мои са-

мые сердечные поздравления 
с вашим общим юбилеем! 
Пусть всё получится, сбу-
дется, откликнутся в серд-
цах читателей темы ваших 
материалов! Пусть никогда 
не иссякнут источники вдох-
новения!

Ольга ТИЩЕНКО

ЭТО БЫЛО, БЫЛО…

НЕ  УГАС ИНТЕРЕС 
К «ТЕРА-ПРЕСС»

Дни идут своей чередой и вдруг стоп —  юбилей! Они бывают у людей, 
у городов, у газет. И это прекрасный повод вспомнить, что у нас с юби-
ляром было…

Помню, как мы в комите-
те приветствовали появление 
первого в области медиа-хол-
динга районного масштаба. 
Это теперь появилось понятие 
«конвергентной редакции», 
а в то время вы были пионера-
ми. И на протяжении этих трех 
десятилетий оставались сре-
ди ведущих изданий. А годы 
вашего становления были 
непростыми, очень многие 
«бумажные» издания, автори-
тетные и с давней историей, 
закрылись, не найдя своей 
ниши в новых условиях само-
финансирования. Это было 
время перемен и сломов, раз-
деления сфер влияния и появ-
ления новых форм отношений 
между государством и прессой. 
Надо сказать, что комитет по 
печати всегда оставался на сто-
роне редакционных коллекти-

вов. В бытность моей работы 
в областном правительстве мы 
не закрыли ни одной газеты, 
не сняли ни одного редактора, 
не оставили ни одно СМИ 
без денег. При этом была вы-
строена сильная линия взаи-
модействия исполнительной 
и «четвертой» власти.

Совместные усилия не 
пропали даром, ленинградские 
«районки» не только выжили, 

но и вышли на современный 
уровень. «ТеРа-пресс» в том 
числе.

Не ошибусь, если скажу, 
что сегодня нет таких по-
ощрений и наград, которыми 
бы не было отмечено издание 
в целом и персональное твор-
чество сотрудников «ТЕРЫ», 
в том числе газеты «ТеРа-
пресс». Уважаю руководите-
лей за целеустремленность, 
энергичность, умение ставить 
амбициозные задачи и решать 
их —  скромным числом со-
трудников, но таких же пре-
данных делу людей, как они 
сами.

Желаю коллективу газеты 
и дальше оставаться командой, 
верной и заинтересованной, 
всем личного счастья, здоро-
вья и роста благосостояния.

М. М. Михайличенкро, 
председатель Комитета по 
печати, телекоммуникаци-
ям и информатизации Ле-
нинградской области (1996–
2008 г. г.)

Уважаемые коллеги, друзья!
От души поздравляю вас, Нина Петровна и Юрий Павло-

вич, и весь ваш уникальный коллектив с очередной круглой 
датой, 30-летием газеты «ТеРа-пресс» —  одним из СМИ 

в составе СТРК «ТЕРА-СТУДИЯ».

Уважаемые работники редакции сосновоборской газеты «ТеРа-пресс»!
От всей души поздравляем вас с 30-летием со дня выхода 

в свет первого номера вашей газеты!

Газета «ТеРа-пресс» неразрывно связана с судьбой Соснового Бора и Ленинградской 
области в целом. Все 30 лет вы создавали летопись своей Родины, были школой мастерства 
для нескольких поколений сотрудников и внештатных авторов.

Желаю редакции «ТеРа-пресс» новых творческих успехов, объективных и креативных 
материалов и большой аудитории читателей.

Крепкого вам здоровья, счастья, благополучия, удачи во всех делах и начинаниях!

От имени сотрудников Комитета по печати Ленинградской области
Константин Визирякин
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НАМ

Уважаемые
Юрий Павлович и Нина Петровна!

Уважаемый коллектив
газеты «ТеРа пресс»!
Примите искренние

слова поздравлений с юбилеем
Вашей газеты «ТеРа пресс».

Вот уже три десятилетия она пишет 
историю нашей родной
Сосновоборской земли

и рассказывает о её жителях.

Коллектив газеты и Правление Сосно-
воборской организации Союз «Чернобыль России давно и тесно связывают 
творческие, деловые отношения. Много исторических материалов и чело-
веческих судеб было напечатано на ее страницах.

Ликвидаторы ядерных катастроф и аварий любят газету и с нетерпением 
ждут каждого ее выпуска.

Отличительная ее черта —  надо отдать должное ее создателям и всему 
коллективу —  сопричастность к важнейшим событиям и внимание к человеку, 
профессиональное служение делу и объективность.

Самое главное пожелание —  чтобы ещё много лет наша любимая газета 
«ТеРа пресс» приходила к своему читателю и была главным информационным 
полем в городе.

Желаем творческих успехов коллективу, интересных встреч и статей. Пусть 
всегда будет острым журналистское перо!

Председатель Правления В. Н. Карпенко

Уважаемые сотрудники редак-
ции газеты «ТЕРА-пресс»!

От всей души поздравляю вас 
с 30-летием со дня выхода 

в свет первого номера.
Ваша газета всегда была 

и остается источником акту-
альной информации о собы-
тиях и людях Соснового Бора 
и Ленинградской области. Чи-
татели ценят «ТЕРА-пресс» за 
разнообразие тем, профессио-
нализм, внимание к вопросам, 
волнующим жителей.

За три десятилетия в газете 
были опубликованы материалы 
многих журналистов и обще-
ственных корреспондентов. 
Особые слова благодарности —  
ветеранам, тем, кто стоял у ис-
токов и остается верен газете. 
Для многих сотрудничество 

с «ТЕРА-пресс» стало школой журналистики —  первой ступенькой к дальнейшей успешной 
работе в СМИ и медиасфере.

Желаю вам всегда находиться в эпицентре городских событий! Доброго вам здоровья, 
ярких публикаций, неизменного внимания со стороны читателей!

Глава Сосновоборского городского округа Михаил Воронков

На фото награждение ведущих сотрудников «ТеРа-пресс»: 
корреспондент Ирина Полякова и выпускающий редактор В.А.Борщ

В «ТЕРЕ» нам сразу понравилось. Первое, 
что было важно —  к нам, ещё подросткам, 
вчерашним детям, отнеслись по-серьёзному. 
Никаких фраз свысока, никаких оценок. До-
брожелательность, желание помочь, вложить 
свой опыт и знания в молодое поколение. 
И очень много времени! Не удивительно, что 
в такой обстановке хотелось работать. Нас 
учили говорить на камеру, бегло читать с листа, 
подбирать правильные ракурсы, тренировать 
речь. Ох, сколько скороговорок было прого-
ворено! Не с первого дубля получалось сразу 
отснять заставку программы «Ступени»! Но 
мы старались. Забегая вперёд, скажу, что все 
навыки мне пригодились в дальнейшей жизни. 
Позже я сотрудничала и с другими изданиями, 
и всегда успешно.

Когда Юрий Павлович и Нина Петровна 
говорят, что главное достоинство «ТЕРЫ» —  кол-
лектив, они нисколько не лукавят, могу сказать это 
с уверенностью, потому что сама стала частью 
этого коллектива в 1996-м году, уже придя в штат 

ТРК полноценным сотрудником. Руководители 
действительно видят людей с первого взгляда. 
Безошибочно угадывают способности каждого. 
Поддерживают дружескую атмосферу на работе, 
а без этого как трудиться? Если человек вдохновлён 
и может направить все силы на работу, не отвле-
каясь на споры и получая поддержку коллег —  он 
приносит максимальную пользу и сам получает 
удовлетворение от своего труда.

А именно в газете «ТеРа-пресс» мы, мо-
лодые сотрудники, постигали компьютерную 
грамотность (спасибо за терпение и время Ва-
лерию Иванову), а выпускающий редактор Мария 
Васильевна Стрижакова научила меня работе 
корректора, что очень ценно, потому что в наше 
время любой пишущий человек обязан иметь 
хотя бы минимальные навыки редактуры и кор-
ректуры, если хочет работать с текстами. Учили 
нас, учились мы друг у друга. Можно сказать, 
что опыт работы в «ТеРа-пресс» окончательно 
убедил меня, что учиться необходимо и можно на 
протяжении всей жизни, никакой новый навык не 

может быть лишним. А главное, обучение —  про-
цесс приятный. Это осознание так же помогло 
мне в будущем, когда я пошла получать высшее 
образование. Мне пришлось уехать в Петербург, 
потом жизнь закрутила, я много училась, рабо-
тала, занималась семьёй, но с «ТЕРА-СТУДИЕЙ» 
и газетой, в частности, мы остались добрыми 
друзьями, и по сей день я остаюсь внештатным 
корреспондентом, изредка публикую свои за-
метки на страницах родной газеты. И когда много 
лет спустя после описанных событий, я зашла 
за гонораром, меня охватило ощущение, что 

вернулась домой. Несмотря на то, что появились 
новые лица, они являются такими же доброже-
лательными и приятными людьми, как те, с кем 
я столкнулась в стенах редакции в первый раз, 
в юности, что, несомненно, большая заслуга 
руководства.

От всей души поздравляю весь коллектив 
и руководство «ТЕРА-СТУДИИ» и родную газету 
с юбилеем, творите, развивайтесь, не унывайте, 
будьте здоровы и счастливы!

Елена КАНДАЛИНСКАЯ, 
член Российского Союза писателей

В разгаре лихих девяностых я училась в старших классах школы. Писала с дет-
ства, всегда привлекали грамотно построенные тексты, умение описывать свои 
мысли и ситуации. Поэтому, когда подружка сказала мне, что «ТЕРА-СТУДИЯ» 
ведёт приём в молодежную редакцию, я тут же согласилась записаться. И не 
ошиблась! Похвальные грамоты по русскому языку и литературе —  это, конеч-
но, хорошо и здорово, но между теорией и практикой лежит большая пропасть 
опыты, специальных навыков и наработок. А этого-то в шестнадцать лет мне 
точно не хватало!

ЗДЕСЬ Я ВСЕГДА ДОМА…

1995 год
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Юбилей гл. бухгалтера. 2007 год

1000-й номер газеты 2012 год

1994 год

Первое десятилетие газеты. 2004 год

Наша «ТеРа» сегодня —  это новости города,
Его жизнь и события, его новые планы.
И желанье, чтоб выглядел город наш молодо,
И еще много разного —  от безделиц 
                                                               до главного.

Это племя газетчиков —  неуемное племя,
Здесь без искорки Божьей невозможна 
                                                             работа.
Вдаль несется стремительно бурное время,
Отраженье которого есть цель и забота.

Нет в работе газеты ни большого, ни мелкого.
От политики, спорта до культуры и быта.
Наша «ТеРа» сегодня —  это лупа и зеркало.
Объективно и точно будет правда открыта.

Тридцать лет юбилейных —  это, может, 
                                                               не много.
Но газета окрепла и вошла другом в дом.
С ней понятнее цели и виднее дорога,
Можно всем поделиться и узнать обо всем.

Журналистам желаем задора и света,
Да читателей верных и, конечно. успеха 
                                                               во всем.
Наша «ТеРа» сегодня —  это НАША газета,
Каждый номер которой мы все 
                                           с нетерпением ждем!

Лидия Семенова, 
постоянный читатель

С ЮБИЛЕЕМ, 
НАША «ТЕРА»!

ЖЕНСОВЕТ
поздравляет 
с 30-летним

юбилеем
коллектив газеты 

«ТеРа-пресс»,
объединенный 

в единую креативную команду, 
с уникальным журналистским стилем 
и твердым, профессиональным почер-

ком, доносящим до читателя правдивую 
социально значимую информацию.
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Валентина Сергеева

Виктор Поповичев

Анатолий Стаселько

Михаил Поляков

Юрий Сидоренко

Виктор Того

Надежда Полторацкая

Александр Кириленко

НАША ГАЗЕТА БЕЗ НИХ
БЫЛА БЫ НЕ ТАКОЙ 

ИНТЕРЕСНОЙ

30 лет

2008 год. Гран-при СеЗаМ

Для каждой редакции это – нештатные 
авторы, ведущие годами тематические стра-
ницы, вызывающие интерес  у них, а значит, 
и у читателей.  Как правило, они доки в своей 
области.

Таким  был Александр Кириленко – сам 
заядлый рыбак , он вел у нас в газете «Рыбный причал» из которого родилась 
городская традиция, соревнования «Сосновоборская рыбалка».

Знатоком, интеллектуалом был Михаил Поляков – он грамотно и 
интересно делал  научные подборки, знакомил нас с тайнами Вселенной.

А Юрий Сидоренко, наш Викториныч, больше всего любил и умел 
писать о людях, которых хорошо знал пл работе в Северном управлении 
строительства.

Мы не забываем всех, кого уже нет с нами, но живет их творчество 
на страницах газеты.

И по-прежнему поддерживают коллектив в  творческих задачах наши 
постоянные авторы, наши, можно сказать, любимые и очень надежные 
нештатные сотрудники. 

Не могу не назвать  Надежду Ивановну Полторацкую – опытный са-
довод-огородник, она отлично освоила  компьютер, и теперь ее «секреты» 
читают тысячи любителей природы и приусадебного дела.

То же можно сказать о Валентине Сергеевой. Работая в штате редак-
ции, она трижды уходила в декрет (и быстро возвращалась), кто ж может 
лучше обсуждать материнские заботы и давать добрые советы! 

Мы благодарны всем, кто помогает нам делать газету содержательной 
и актуальной.

С нашим общим праздником, коллеги, читатели, то есть весь город,. 
Ведь как гласит наш девиз: «Город – это Мы с Вами!» 

НАШ 
«ЗОЛОТОЙ 

ФОНД»
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ЧЕМ БОЛЕЛИ?
За неделю в медсанчасть по поводу 

острых респираторных заболеваний обра-
тились 734 сосновоборца, в том числе 428 
детей. По сравнению с прошлой неделей за-
болеваемость ОРЗ снизилась, эпидемический 
порог незначительно превышен лишь по одной 
возрастной группе —  от 7 до 14 лет. Новая 
коронавирусная инфекция обнаружена у пяти 
пациентов, заболевание протекает легко, 
и вирус выявлен лабораторным путем. Все они 
проходят амбулаторное лечение, в инфекцион-
ном отделении сейчас больных ковидом нет. 
Выздоровели двое.

14 человек, в том числе 5 детей, заболели 
внебольничными пневмониями. 24 пациента, в том 
числе 21 ребенок, обратились по поводу острых 
кишечных инфекций. Очагов в детских учреждениях 
не выявлено. В четырех случаях возбудителем стал 
ротавирус, в одном —  норавирус. Четверо заболев‑
ших кишечными инфекциями госпитализированы 
в инфекционное отделение. Медики в очередной 
раз призывают родителей не вести детей даже 
с легкими симптомами кишечной инфекции в школу 
или в детский сад. Трое детей заболели скарлати‑
ной, у девяти выявлен энтеробиоз.

По поводу укусов животных обратились трое, 
в двух случаях на прохожих напали бродячие собаки.

НЕМНОГО МЕДИЦИНСКОЙ СТАТИСТИКИ
По данным на утро понедельника, в стаци-

онаре медсанчасти находились 305 пациентов. 
За неделю госпитализированы 284 человека —  
как в круглосуточное, так и в дневное отделе-
ние. В инфекционном отделении —  27 человек, 
6 были госпитализированы в выходные.

Хирурги сделали 55 операций —  экстренных 
и плановых было примерно поровну. Сосновобор‑
цы получили 129 травм. По данным начальника 
ЦМСЧ‑38 Павла Рязанова, это примерно соот‑
ветствует обычным еженедельным показателям, 
однако медики отметили уменьшение травматизма, 
связанного с гололедом. Помощь работников «ско‑
рой помощи» потребовалась одному пострадавше‑
му в ДТП —  ему была оказана амбулаторная помощь.

Всего же «скорая помощь» выезжала на вы‑
зовы 311 раз.

Во взрослую поликлинику пациенты обраща‑
лись 10198 раз, как по поводу болезней, так и с про‑
филактической целью. Врачи детской поликлиники 
провели 5158 приемов.

БУДНИ СОСНОВОБОРСКОЙ ПОЛИЦИИ
За неделю сотрудники Сосновоборского 

отдела МВД зарегистрировали 240 заявлений 
о происшествиях и преступлениях. Заведено 
13 уголовных дел, раскрыто 6 преступлений. 
К административной ответственности при-
влечены 48 человек, из них 14 появились не-
трезвыми в общественных местах, 3 распивали 
спиртные напитки там, где их пить нельзя, 4 —  не 

выполняли свои родительские обязанности. 
Зарегистрированы также мелкие кражи, мелкое 
хулиганство и побои.

В дежурную часть попали трое иностранцев, 
у двоих не было пропусков в погранзону, один не 
должен был находиться на территории России.

ОПЕРАЦИЯ «БОЛЬШЕГРУЗ»
Сосновоборцы нередко жалуются на то, 

что тяжелые грузовики отклоняются от пред-
писанных им маршрутов, паркуются где попало 
и нередко выезжают на трассу грязными.

Как рассказали в Сосновоборском отделе 
МВД, на прошлой неделе после многочисленных 
жалоб была проведена проверка, во время которой 
составлено 106 административных протоколов. 
Причины привлечения водителей к административ‑
ной ответственности —  отклонение от маршрутов, 
парковка в неположенном месте, выезд на трассу 
машин, имеющих технические неисправности. 
Кроме того, у 35 машин номера оказались заляпаны 
грязью и не читались.

Проверки продолжаются.

КТО КРАДЕТ ПРОДУКТЫ ИЗ МАГАЗИНОВ?
Мелкие кражи из продуктовых магази-

нов —  явление довольно частое. Как правило, 
с воришками справляются охранники, иногда 
наиболее злостных сдают в дежурную часть.

На оперативном совещании в администрации 
глава Сосновоборского городского округа Михаил 
Воронков попросил информацию, кто именно по‑
падается на краже продуктов. Вполне возможно, 
что этим людям просто нужна помощь.

Как рассказали сотрудники Сосновоборского 
отдела МВД и охранных предприятий, чаще всего 
на кражах попадаются граждане, склонные к не‑
умеренному употреблению спиртных напитков или 
запрещенных химических веществ. В основном это 
люди трудоспособного возраста. Люди старшего 
поколения совершают подобные поступки крайне 
редко —  о них в правоохранительных органах зна‑
ют. Глава города предложил социальным службам 
проанализировать жизненные ситуации этих людей 
и в случае необходимости помочь.

СОВСЕМ СПОКОЙНАЯ НЕДЕЛЯ
Для пожарно-спасательных подразделе-

ний, дислоцированных на территории Сосно-

вого Бора, прошлая неделя выдалась совсем 
спокойной —  такого давно не было. 

Вызовов было всего два. Один оказался лож‑
ным —  жильцы дома 37 по Солнечной почувствовали 
в подъезде запах гари. Пожарные приехали, но 
возгорания не было. А 8 февраля около половины 
седьмого вечера спасатели помогали полиции 
вскрывать квартиру, но помощь их оказалась уже 
не нужна.

В «ЛАЭС-АВТО» -  НОВЫЕ АВТОБУСЫ
В «ЛАЭС-авто» появились 6 новых авто-

бусов на газомоторном топливе. Об этом рас-
сказал заместитель генерального директора 
предприятия Владимир Садовский. Покупка 
стала возможной благодаря субсидии из об-
ластного бюджета —  на эти цели предприятие 
получило 30 миллионов рублей. Автобусы 
приспособлены и для того, чтобы ими могли 
пользоваться люди с ограниченными возмож-
ностями здоровья.

Пополнили парк «ЛАЭС‑авто» и 4 новых ав‑
тобуса на дизельном топливе. На них областное 
правительство выделило 14 миллионов.

За неделю водители «ЛАЭС‑авто» выполнили 
1375 рейсов по муниципальному заказу. Проблемы 
возникли с шестью рейсами, связаны они были с не‑
ожиданными поломками.

Владимир Брониславович поблагодарил 
сотрудников «Спецавтотранса» —  по его мнению, 
дороги в городе и промзоне содержатся в хорошем 
состоянии, и снег убирается своевременно.

НУЖНО СООТВЕТСТВОВАТЬ ДИЗАЙН-КОДУ
На прошлой неделе специалисты отдела 

экономики городской администрации провели 
совещание с владельцами нестационарных 
торговых объектов. Как рассказал первый за-
меститель главы администрации Станислав 
Лютиков, этому предшествовала проверка 
размещения торговых точек и соответствие их 
дизайн-коду нашего города.

Во время рейдов выяснилось, что боль‑
шинство ларьков и павильонов установлены 
на частных территориях. Администрация за‑
требовала у владельцев участков выписки из 
регистрационных документов. Дизайн‑код —  
это требования не только к внешнему виду, но 
и к размещению торговых объектов. Владельцам 
об этом напомнили.

Станислав Геннадьевич привел в качестве 
положительного примера владельцев павильона 
на Солнечной —  там уже много лет делают ключи. 
Предприниматель согласовал с профильными от‑
делами администрации абсолютно все вопросы.

ЧТО ЗА КУЧА МУСОРА?
Несколько недель назад работники управ-

ляющей компании обнаружили несанкциони-
рованную свалку в одном из дворов на улице 
Красных Фортов. Располагалась она под окна-
ми, а свален был строительный мусор, причем 
в очень большом количестве —  у коммуналь-
щиков создалось впечатление, что в какой-то 
квартире снесли как минимум несколько стен.

Сотрудники компании запросили данные 
в администрации —  выяснилось, что никому из 
жильцов этого дома разрешение на перепланировку 
квартиры не давали. Сейчас работники коммуналь‑
ной службы выясняют, кто же разворотил квартиру 
без согласования. Разумеется, собственник дол‑
жен будет убрать строительный мусор. Однако за 
незаконную перепланировку его ждут куда более 
серьезные санкции.

ХОТИТЕ ЛИ ВЫ ХОДИТЬ ПЕШКОМ?
У каждого лифта —  свой срок службы. 

В трех домах на Ленинградской он заканчи-
вается в следующем году. Об этом напомнил 
первый заместитель главы администрации 
Станислав Лютиков. После «часа Х» лифт экс-
плуатировать нельзя —  его остановят и должны 
будут отремонтировать.

Сложность ситуации в том, что речь идет сра‑
зу о восьми лифтах, а собственники квартир в этих 
домах приняли решение аккумулировать деньги на 
капитальный ремонт на спецсчетах. Собственники 
же должны принять решение о капитальном ремонте 
лифтов, определить подрядчика и утвердить смету. 
Это дело не такое быстрое, как может показаться. 
Однако собственники пока не горят желанием со‑
бираться.

По словам Лютикова, в администрацию в бли‑
жайшее время пригласят председателей домовых 
комитетов и объяснят, что нужно сделать, чтобы 
через год жильцам не пришлось подниматься на 
верхние этажи пешком —  лифт, который не от‑
ремонтирован своевременно, надзорные органы 
эксплуатировать просто‑напросто не позволят, 
и его в любом случае придется остановить.

—  Ежегодный  конкурс  журналистов 
«Экономическое  возрождение  России» 
в  ЛОТПП  снова  и  снова  доказывает,  что 
отделить  прессу  от  бизнеса  невозможно. 
Сегодня  развитие  экономической  жур-
налистики идет рука об руку с развитием 
предпринимательства. На страницах газет, 
в радиопрограммах и телесюжетах мы ви-
дим, как журналисты и бизнесмены находят 
общий язык. Отрадно отметить, что медиа 
региона  успешно  работают  и  на  новых 
площадках, где востребованы как никогда. 
Победа  троих  участников  в  номинации 
«Лучший  бизнес-блог»  яркое  тому  под-
тверждение», —  рассказала пресс-секретарь 
ЛОТПП, организатор регионального этапа 
«Экономического  возрождения  России» 
Юлия Волкова на торжественном награж-

дении победителей в рамках Дня открытых 
дверей ЛОТПП.

В номинации «Лучший бизнес-блог» 
отмечены  также  экономист  и  журналист 
Дмитрий Прокофьев и Михаил Лачугин за 
авторский  Telegram-канал.  В  номинации 
«Лучшие региональные средства массовой 
информации» победили «Выборгская му-
ниципальная  телекомпания»  и  районная 
газета  «Волховские  огни»,  радио  Sputnik 
Санкт-Петербург (МИА «Россия сегодня») 
и радио «Комсомольская правда в Петер-
бурге»

Поздравляем  победителей  конкурса, 
желаем вдохновения, успехов, новых про-
фессиональных вершин в отражении про-
блем становления и успехов отечественного 
предпринимательства.

Основатель проекта «Мой Сосновый Бор» Иван Писарев 
победил во Всероссийском конкурсе журналистов 

«Экономическое возрождение России» в номинации 
«Лучший бизнес-блог» и получил награду за авторский 

Telegram-канал «Дневник ИП» о развитии малого 
и среднего предпринимательства в Ленинградской 

области.

ПОЗДРАВЛЯЕМ КОЛЛЕГ!
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Ветераны, блокадники, школьники города и ЖЕНСОВЕТ благодарят ГК Росатом 
и проекту Территория культуры за такой замечательный подарок- выступление группы 
123 —  полк! Это так важно для нас.

Татьяна Горшкова поздравила Льва Ставинчука, ученика школы № 2 
с заслуженным 3 местом в конкурсе «Слава созидателям» в номинации 
«История в картинках». Лев представил творческую работу, в которой 
рассказал о своей семье, о династии пожарных. Это очень интересная 
и вдохновляющая история, которая заслуживает особого внимания.

Ольга Мартынова и Евгения Каширина поучаствовали в проекте «Круг Жизни» —  
#Крышечки ДоброТЫ. Особенность данной акции в том, что на ней мы не только сдали 
макулатуру и мелочи в переработку, но и покормили птиц кормом, который был предо-
ставлен Добровольческим объединением «Зелёные пионеры».

Женсовет Почтил память почетного гражданина г. Сосновый Бор, 
первого мэра города, экс-депутата Валерия Ивановича Некрасова.

На мемориале «Защитникам От-
ечества» с жителями возложила цветы 
в день 80-й годовщины полного осво-
бождения Ленинграда от блокады.

Женсовет совместно с ветеранами на концерте в Газпром Арене

ЖЕНСОВЕТ -
ЗА РАБОТОЙ 
С ЗАБОТОЙ !
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ПАМЯТЬ

Среди тех, кому довелось участво-
вать в тех событиях, было немало сосно-
воборцев, и не все они вернулись домой. 
Тем же, кто вернулся, пришлось заново 
учиться мирной жизни и учить других 
мужеству и верности Родине, участво-
вать в общественной жизни, работать 
на предприятиях… Это были совсем еще 
молодые люди, в основном с активной 
жизненной позицией. Всероссийский 
Союз, объединивший ветеранов Афга-
нистана из разных городов, появился 
в 1990 году, хотя отдельные организации 
воинов-«афганцев» были и раньше, 
начиная с 1984. Председателем Союза 
стал Франц Клинцевич, неоднократно 
бывавший в Сосновом Бору.

В нашем городе отделение ГО 
ЛО РСВА фактически стало точкой 
притяжения для всех, для кого слово 
«патриотизм» не является пустым зву-
ком. Патриотический центр ветеранов 
боевых действий, который в сентябре 
2020 года обрел собственный дом на 
Красных Фортов, 51, фактически объ-

единил под своей крышей все боевое 
братство, к которому с охотой присо-
единились молодежные и спортивные 
организации патриотический направ-
ленности.

Все, кто сюда заходит, сразу же 
попадает в музей. И узнает немало ин-
тересного и малоизвестного о локальных 
конфликтах, которых, увы, в годы, кото-
рые после Второй мировой войны стали 
называть послевоенными, было немало. 
Об одних знают все, о других вплоть до 
последнего времени информация не 
афишировалась. Но солдаты и офицеры, 
верные присяге, шли туда, куда посыла-
ла их страна. Шли, чтобы защищать ее 
интересы, даже если эти интересы были 
понятны не всем. Музей —  народный, но 
несколько раз участвовал в выставках. 
В самом музее постоянно проводятся 
занятия со школьниками и даже вос-
питанниками детских садов. Им рас-
сказывают об истории нашего края, 
о Великой Отечественной войне, о том, 
как строился Сосновый Бор. В музей 

частенько заглядывают сосновоборские 
краеведы.

Вообще для сохранения историче-
ской памяти «афганцы» делают много. 
К примеру, единственный в своем роде 
памятник интернационалистам тоже 
был установлен по инициативе одного из 
активистов Союза, Сергея Климовича.

Ветераны Афганистана хранят па-
мять и о солдатах и офицерах Великой 
Отечественной войны. Многие из них 
участвуют в «Вахтах памяти» —  каждый 
год поисковики находят останки совет-
ских солдат, погибших в годы войны, 
и перезахоранивают их на воинских 
мемориалах. К примеру, участники боя 
в районе Копорья восемьдесят лет ле-
жали в санитарном захоронении, пока 
их не нашли участники поискового от-
ряда —  тот, кто наносил захоронение на 
карту, просто ошибся на несколько сотен 
метров, поэтому восемь десятилетий эту 
могилу не могли найти. Похожая исто-
рия была совсем недавно и в Лопухин-
ке —  часть останков перезахоронили, но 

страшная лопухинская история пока не 
окончательно расследована, работу про-
должают и поисковики, и следователи, 
и работники архивов, пытаясь выяснить, 
что же произошло на границе Ораниен-
баумского плацдарма и оккупированной 
в те годы территории, где действовали 
партизанские отряды.

Основной задачей члены Союза 
считают работу с молодежью. Они по-
стоянно проводят уроки мужества 
в школах, организуют соревнования по 
военно-спортивным видам спорта, рас-
сказывают о военной службе. И в по-
стоянном контакте с другими патри-
отическими объединениями, которые 
есть у нас в городе —  в последние годы 
они многое проводят сообща. А Центр 
на Красных Фортов, 51 —  своего рода 
клуб, куда заглядывают «на огонек» 
самые разные люди, даже когда там нет 
плановых мероприятий. Руководители 
детских патриотических объединений, 
школьные учителя, поисковики, спор-
тсмены, представители православного 
прихода… Всем есть что обсудить 
с Ильей Сикорским —  вдохновителем 
многих интересных городских событий. 
И не только городских —  к примеру, 
регулярно проходят телемосты с патри-
отическими организациями из других 
городов и даже стран. Те, кто оказался 
в центре событий сейчас, рассказывают 
о своих впечатлениях. Те, кому довелось 
это делать в прошлом веке, делятся 
воспоминаниями —  впору конспекти-
ровать и издавать книги (кстати, это 
тоже делается).

Многие мероприятия проводятся 
вместе со спортивной организацией 
«Вежливые люди» —  достаточно вспом-
нить Дни ВДВ на «Бабочке», ставшие 
уже традицией. Сосновоборцы не ныря-
ют в фонтан, они устраивают эстафеты 
и соревнования по воркауту. Или устраи-
вают субботники в Дни воинской славы. 
Или наводят порядок на мемориалах.

Словом, ветераны Афганистана не 
просто в строю, но в центре событий. Их 
действительно выбрало время —  а вре-
мена, как известно, не выбирают. В них 
просто живут.

Мария БОРИСЕНКО
Фото автора

15 февраля 
1989 года —  памятная 

дата для многих 
советских людей. 

Десятилетняя 
война закончилась, 
и последний солдат 

покинул территорию 
Республики 

Афганистан.

ИНФОРМАЦИЯ  ПРЕСС-ЦЕНТРА  АДМИНИСТРАЦИИ

В ФЕВРАЛЬСКИЙ ДЕНЬ, 
35 ЛЕТ НАЗАД

Двери нового пространства для внеклассного общения и твор-
чества открыты для ребят из разнообразных детских и подростковых 
объединений нашего атомного города: Юнармии, волонтеров, «Орлят 
России» и их наставников, «Движения Первых», ученического само-
управления и многих других.

В стенах Центра можно будет встречаться с единомышленни-
ками и с интересными людьми, предлагать свои идеи и воплощать 
проекты, готовиться к конкурсам и внеклассным мероприятиям.

В школе все больше ребят присоединяются к общественным 
движениям. В проекте «Орлята России» участвуют 7 классов. 70 
школьников присоединились к «Движению Первых». Скоро в обра-
зовательном учреждении состоятся выборы нового состава школьного 
самоуправления.

На церемонии открытия с напутствием к школьникам обра-
тились муниципальный координатор «Движения Первых» Юлия 
Шеховцева, директор школы № 2 Надежда Новикова и депутат совета 
депутатов Ольга Мартынова.

Ребята из школьного актива провели экскурсию для гостей по 
Центру детских инициатив. В оформлении и дизайне нового про-
странства, оборудованного компьютерной техникой и яркой мебе-
лью, приняли участие сами школьники.

Илья Сикорский

ЦЕНТР 
ДЕТСКИХ 

ИНИЦИАТИВ

В школе № 2 имени Героя РФ 
А. В. Воскресенского открылся 
Центр детских инициатив.
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В Санкт-Петербурге 7 февраля 
прошли традиционные памятные 
мероприятия в честь прибытия 
в блокадный Ленинград первого 
поезда с продовольствием 
с «Большой земли». В этот день 
гостей Финляндского вокзала 
ждала театральная реконструкция 
исторический событий февраля 
1943 года. Кроме того, жителям 
Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области презентовали «Блокадную 
Ласточку». Тематический состав 
из пяти вагонов расскажет 
пассажирам о жизни ленинградцев 
в те непростые годы.

Неоценимый подвиг
Морозный воздух, обжигающий 
щёки и руки, не стал помехой для 
проведения традиционной теа-
трализованной реконструкции на 
перроне Финляндского вокзала. 
Долгожданный состав, как и 81 год 
назад, на вокзале встречал во-
енный оркестр. В  состав ретро-
поезда вошли вагоны-теплушки 
начала ХХ века и классные (пасса-
жирские) вагоны 1930-х годов. На 
паровозе красовалась копия исто-
рического транспаранта «Огром-
ный привет шлёт Родина героиче-
ским защитникам Ленинграда».

Тогда, в  январе-февра-
ле 1943  года, железнодорожни-
кам удалось в кратчайшие сроки 
и в тяжелейших условиях проло-
жить легендарную «Дорогу По-
беды». Порядка 10 тысяч человек 
строили участок железной доро-
ги между Шлиссельбургом и стан-
цией Поляны. Им удалось проло-
жить 33 километра за рекордные 
17 дней.

— Первый поезд привёз с 
«Большой земли» 80 тонн сли-
вочного масла и военные грузы. 
Состав следовал по только что 
построенной Шлиссельбургской 
трассе. Традиционно мы отдаём 
дань памяти тем людям, которые 
проявили это невообразимое 
мужество. Ведь от обстрелов фа-
шистов в  те дни погибал каж-
дый третий железнодорожник. 
Но именно их подвиг позволил 
ленинградцам получать продо-
вольствие, —  напомнил началь-
ник Октябрьской железной до-
роги Виктор Голомолзин.

Память в наших сердцах
Тем временем зрителей пригла-
шают на соседний перрон. Здесь 
нас ждёт тематическая «Ласточ-
ка» —  скоростной электропоезд, 
посвящённый полному освобо-
ждению Ленинграда от фашист-
ской блокады. Каждый из пяти ва-
гонов рассказывает об одной из 
сторон жизни города во время 
блокады: быт, медицина, культу-
ра, искусство, промышленность.

Стены поезда оформлены 
специальными плакатами —  все-
го их около 500. Это и фотографии, 
и  текстовая информация, и  да-
же специальные QR-коды, по ко-
торым все желающие могут по-
лучить историческую справку 
в формате онлайн.

— Мы постарались подобрать 
такую информацию из жизни бло-
кадного Ленинграда, которая ма-
лодоступна или малоизвестна. Ин-
терьер оформлен архивными 
фотоматериалами и  фактами, по-
лученными от наших партнёров по 

проекту, а  это 10 музеев. Надеем-
ся, что наша «Ласточка» станет про-
светительским проектом и поможет 
сформировать интерес широкой ау-
дитории к изучению истории своей 
страны и города, —  отметила руко-
водитель проекта Ксения Павлова.

Иду по поезду и я. В первом ва-
гоне внимание привлекает стенд, 
посвящённый блокадному хлебу. 
Есть и оригинальный рецепт этих 
небольших буханок, и  инфогра-
фика о том, как менялись нормы 
выдачи еды жителям Ленинграда. 
Узнаю, что на чёрном рынке ки-
лограмм хлеба стоил 500 рублей, 
тогда как хорошие ботинки можно 
было купить за 20 рублей…

Экспозиция отражает не толь-
ко трагические факты блокадных 
лет. Многие экспонаты рассказы-
вают о  силе духа ленинградцев, 
о  прорывах наших учёных и  ме-
диков, об искусстве в осаждённом 
городе. С  интересом рассматри-
ваю фотокопии газет, историче-
ские снимки, произведения жи-
вописи. Есть здесь даже черновик 
Седьмой «Ленинградской» симфо-
нии Дмитрия Шостаковича, афиша 

премьерного исполнения, фото-
графии с премьеры и репетиций.

Совместная работа
Идея этого патриотического про-
екта родилась после успешно-
го опыта запуска «Пушкинской 
Ласточки». Тематический состав, 
посвящённый разным вехам 
жизни и творчества поэта, полю-
бился жителям Петербурга и Ле-
нинградской области.

По словам Виктора Голо-
молзина, блокадная «Ласточ-
ка» также сразу вызвала инте-
рес у  пассажиров. По решению 
железнодорожников её первые 
маршруты пройдут по местам, 

связанным с историей блокады Ле-
нинграда: от Финляндского вокза-
ла до станции «Ладожское Озеро».

— Электропоезд —  это не 
только удобный способ доби-
раться из Петербурга до самых 
разных мест в Ленинградской 
области. Также это возможность 
прикоснуться к  истории блока-
ды и освобождения Ленинграда 
от фашистских захватчиков, —  
добавил зампред правительства 
Лен области —  председатель ко-
митета по сохранению культур-
ного наследия Владимир Цой.

В свой первый рейс тематиче-
ская «Ласточка» со школьниками 
и блокадниками отправилась на 
станцию «Ладожское Озеро». Там 
гостей мероприятия ожидал тор-
жественный митинг, возложение 
цветов возле паровоза «Комсомо-
лец» и  памятника «Разорванное 
кольцо», а также полевая кухня.

В планах у  железнодорожни-
ков —  запустить тематические со-
ставы на станцию Мельничный 
Ручей, в  Великий Новгород и  Зе-
леногорск. Предполагается, что до 
80-летия Победы —  9 мая 2025 го-
да —  услугами «Ласточки» вос-
пользуются порядка 800 тысяч 
пассажиров.

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО
ФОТО: КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО, 

ПРЕСС-СЛУЖБА ОЖД

В День российской науки в здании 
правительства Ленинградской 
области чествовали талантливых 
учёных, которые стали 
победителями профильных 
конкурсов. Им вручили премии 
губернатора за достижения 
в фундаментальной науке, 
а также в значимых отраслях 
региона: атомной энергетике, 
медицине, фармакологии 
и, конечно, сельском хозяйстве. 
«Ленинградская панорама» 
пообщалась с ведущими 
учеными региона и узнала об их 
исследованиях.

Алексей Фомин, ведущий науч-
ный сотрудник, доктор физи-
ко-математических наук Петер-

бургского института ядерной 
физики им. Б. П. Константинова:

— Я стал обладателем награ-
ды в  номинации «Достижения 
в  области цифровых и  информа-
ционных технологий» за разра-
ботку программного обеспечения 
для моделирования эксперимен-
тов суперхолодными нейтрона-
ми и нейтрино. Программное обе-
спечение сейчас используется для 
создания приборной базы реакто-
ра ПИК, располагающегося в  Гат-
чине. Это установка мирового 
уровня. Очень приятно, что адми-
нистрация и  ученые Ленинград-
ской области работают вместе 
над достижением общих целей. 
Перед современными экспери-
ментами проводится многосто-

роннее моделирование. Как гово-
рится: «Семь раз отмерь, один раз 
отрежь». Для того чтобы изучить 
все аспекты эксперимента, соз-
даются так называемые «цифро-
вые двойники» установок. Благо-
даря этим «двойникам» у нас есть 
полная информация о том, что мы 
ожидаем увидеть в результате экс-
перимента. А также во время про-
ведения исследования мы можем 
понять, из-за чего возник тот или 
иной эффект. Всё это снижает ве-
роятность неудач.

Алёна Копытова, кандидат био-
логических наук по специаль-
ности «биохимия», младший 
научный сотрудник Петербург-
ского института ядерной физи-
ки им. Б. П. Константинова:

— Уже длительное время я за-
нимаюсь исследованием болезни 
Паркинсона в  лаборатории. Око-
ло 20 лет назад ученые открыли, 
что есть мутации в генах, которые 

повышают риск развития этого за-
болевания. Мы с командой пыта-
емся найти соединение, которое 
могло бы стать препаратом для та-
ких пациентов. Из-за мутации в ге-
не у них нарушена функция белка. 
Именно её мы и  стараемся вос-
становить. За работу в этой сфере 
мной и получена премия.

Елена Пасынкова, доктор биоло-
гических наук, директор Ленин-
градского НИИСХ «Белогорка»:

— Мне вручили диплом ла-
уреата премии губернато-
ра Ленобласти за достижения 
в аграрной науке. Мои интересы 
направлены на получение сель-
скохозяйственной продукции, 
соответствующей целевому на-
значению. Например, для произ-
водства пшеница должна быть 
хлебопекарной, ячмень —  пиво-
варенным. Необходимы особен-
ные критерии и показатели, спо-
собствующие их улучшению. При 

выращивании мы можем «подо-
гнать» зерно под требования, ко-
торые повысят качество культур. 
Их мы и  изучаем. Так, для выра-
щивания пивоваренного ячменя 
нужно менее 12 процентов азо-
та. При производстве продукта 
не должно появляться белковой 
пенки. Также основное направ-
ление нашего института —  это 
селекция сельскохозяйственных 
культур, которые возделываются 
в  Ленобласти; среди них —  ози-
мая тритикале и рожь, яровые яч-
мень, пшеница, рапс.

Наградил лауреатов научной 
премии губернатора Александра 
Дрозденко заместитель предсе-
дателя правительства Ленобласти, 
председатель комитета экономи-
ческого развития и инвестицион-
ной деятельности Дмитрий Ялов. 
Он отметил, что успешная и трудо-
ёмкая работа учёных тесно взаи-
мосвязана с развитием экономики 
региона. Научные сотрудники ре-
шают действительно важные про-
блемы в сфере сельского хозяйства, 
медицины, технических наук, в об-
ласти электронного приборостро-
ения, цифровых и  информацион-
ных технологий.

АННА ГИБОВА
ФОТО АВТОРА

ЛУЧШИМ УЧЕНЫМ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ 
ВРУЧИЛИ ПРЕМИИ ГУБЕРНАТОРА

КОМАНДА ДОСТИЖЕНИЙ

ТЕМАТИЧЕСКИЙ ЭЛЕКТРОПОЕЗД РАССКАЖЕТ ИСТОРИЮ ПОЛНОГО ОСВОБОЖДЕНИЯ 
«ЛАСТОЧКА» ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ
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80-ЛЕТИЕ ПОЛНОГО СНЯТИЯ БЛОКАДЫ ЛЕНИНГРАДА

НАУКА

Пассажиры «Ласточки» смогут узнать больше о блокаде 
и освобождении Ленинграда

ЛЕНИНГРАДА ОТ ФАШИСТСКОЙ БЛОКАДЫ
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До главного политического 
события 2024 года остаётся 
меньше месяца. Председатель 
Избирательной комиссии 
Ленинградской области 
Михаил Лебединский на пресс-
конференции в региональном 
отделении ТАСС рассказал о ходе 
подготовки к выборам на 
территории 47 региона.

Тысяча и одиннадцать 
участков

Выборы Президента России 
пройдут во всей стране 15, 16 
и  17  марта 2024  года. В  Ленин-
градской области в  это время 
будут действовать более 1000 
избирательных участков. Зада-
ча областной избирательной ко-
миссии в  этой ситуации —  обе-
спечить право голоса граждан, 
вне зависимости от места про-
живания и жизненной ситуации.

— У нас более 1000 постоян-
ных участков и 11 временных. Это 
участки в 9-ти учреждениях здра-
воохранения: в  Ленинградской 
областной клинической больни-
це, в  больницах Волосовского, 
Гатчинского, Киришского, Слан-
цевского, Тихвинского районов, 
а  также в  следственном изоля-
торе на территории Ломоносов-
ского района и в войсковой части 
в Тосненском районе. Идея в том, 
что любой житель, даже если он 

находится в больнице, сможет ре-
ализовать свое конституционное 
право, —  отметил председатель 
Ленинградской областной изби-
рательной комиссии Михаил Ле-
бединский.

Всего в выборах Президента 
России смогут принять участие 
1 миллион 421 тысяч 905 избира-
телей из Ленинградской области. 
Среди них 33 тысячи —  так назы-
ваемые «молодые избиратели». 
Те ребята из 47-го региона, кото-
рым исполнилось 18  лет после 
федеральных выборов 2021 года. 
Леноблизбирком впервые под-
готовил для них персональную 
открытку —  приглашение на пер-
вые в жизни выборы.

Информация —   
в каждый дом

17 февраля в Ленинградской обла-
сти, как и по всей стране, стартует 
новый проект по информирова-
нию избирателей —  «ИнформУИК». 
В его рамках будет осуществлять-
ся адресный поквартирный обход 
ленинградцев членами участко-
вых избирательных комиссий.

— Так устроен человек —  это 
всё-таки существо коллектив-
ное. Нам требуется живое об-
щение, возможность получить 
ответы на вопросы. Поэтому 
члены участковой комиссии —  
это примерно 4 тысячи наших 

коллег —  будут осуществлять 
информирование избирателей 
путем подомового и поквартир-
ного обхода, —  отметил Михаил 
Лебединский.

Каждый «обходчик» проин-
формирует избирателя о  датах 
и способах голосования, расска-
жет о зарегистрированных кан-
дидатах, уточнит данные списка 
избирателей, сообщит адрес по-
мещения для голосования, отве-
тит на возможные вопросы.

Члены участковых избира-
тельных комиссий будут оде-
ты в  одинаковые жилеты бело-
го цвета с  логотипом выборов. 
Они будут иметь при себе сум-
ку, планшет с мобильным прило-
жением проекта, а также буклет 
с  полезной информацией о  вы-
борах. Обязательно —  бейдж 
с указанием ФИО, подписью и пе-
чатью. Адресное информирова-
ние избирателей продлится три 
недели и завершится 7 марта.

Честно и удобно
Михаил Лебединский также на-
помнил, что ленинградцы мо-
гут проголосовать на выборах на 
любом удобном избирательном 
участке на территории 47 региона 
или страны с помощью механиз-
ма «Мобильный избиратель». Жи-
тели области подали уже около 7 
тысяч заявлений для голосования 

по месту нахождения. Обратиться 
за выбором участка можно в лю-
бой МФЦ или территориальную 
избирательную комиссию, а  так-
же на портал Госуслуги.

— Избиратели, которые по 
уважительным причинам не мо-
гут прибыть в  помещение для 
голосования в  установленные 
дни (15, 16 и 17 марта), могут 
проголосовать на дому. Для это-
го с 7 марта до 14.00 17 марта не-
обходимо письменно или устно 
обратиться в  участковую изби-
рательную комиссию по месту 
регистрации избирателя, —  рас-
сказал председатель Леноблиз-
биркома.

На выборах в Ленинградской 
области будут использовать-
ся Комплексы обработки изби-
рательных бюллетеней. Приме-
нение КОИБов ожидается на 194 
избирательных участках с  боль-
шим числом избирателей. Не 

менее половины участков будут 
обеспечены средствами видео-
наблюдения с  прямой трансля-
цией на служебный портал, на 
остальных установят простые 
камеры видеорегистрации.

Применение технических ин-
новаций —  один из традицион-
ных элементов отражения глав-
ной сути голосования —  права 
граждан на выбор будущего сво-
ей страны.

— Сегодня каждый из нас 
должен сделать что-то полез-
ное для того, чтобы страна раз-
вивалась. В основном наше насе-
ление, жители Ленобласти, оно 
очень мудрое и  очень патрио-
тичное. Голос каждого, кто при-
дёт и  проголосует, будет учтён 
и  наверняка будет многое зна-
чить для нашей страны, —  резю-
мировал Михаил Лебединский.

АЛЕКСАНДРА РОДИОНОВА

В поселениях Ленинградской 
области с января проходят 
традиционные отчётные 
собрания. Главы муниципальных 
образований делятся 
достижениями за 2023 год, 
рассказывают о рабочих планах 
и отвечают на вопросы местных 
жителей.

Первыми в  Ленинградской обла-
сти о своей работе отчитались ру-
ководители Сланцевского райо-
на. Экономическая ситуация здесь 
остаётся стабильной, предприя-
тия продолжают реализацию ин-
вестиционных проектов, разви-
вается сельское хозяйство, малый 
и  средний бизнес. Сланцы оста-
ются лидером по привлечению 

областных бюджетных средств на 
поддержку местного предприни-
мательства. Уровень безработи-
цы в районе сократился в 5 раз по 
сравнению с 2020 годом и соста-
вил 0,38%.

Полностью отчитались о ра-
боте и  главы поселений Кин-
гисеппского района. Там кон-
солидированный бюджет по 
доходам выполнен на 104%, 
в  2023  году в  него поступило 
4,69 млрд рублей.

Активно проходят отчётные 
собрания в  Гатчинском районе. 
Заметных успехов здесь добива-
ются даже небольшие поселения. 
Так, в ходе выступления главы Пу-
домягского сельского поселе-
ния Лилии Буяновой говорилось 

об исполнении бюджета, о  ра-
ботах в  сфере дорожного хозяй-
ства и  освещения. Особое вни-
мание было уделено вопросам 
догазификации и  газоснабже-
ния. В прошлом году в Пудомягах 
благоустроили сквер «Мозаика» 
и территорию в поселке Лукаши 
на улице Ижорской. В рамках ре-
гиональной адресной програм-
мы было завершено расселение 
двух аварийных домов в деревне 
Покровской.

Дороги, тротуары, дворовые 
территории также были упомяну-
ты и  в  отчетах глав Ям-Тёсовско-
го сельского поселения Лужско-
го района. В деревнях и посёлках 
появились детские игровые ком-
плексы, установлены 6 пожар-
ных ёмкостей заглублённого ти-
па, в  рамках госпрограммы 
«Комплексное развитие сельских 
территорий Ленинградской обла-
сти» начат ремонт Ям-Тёсовского 
Дома культуры.

Корреспондент «Ленинград-
ской панорамы» побывал на от-
чётном собрании в  Пашозере 
Тихвинского района. На заседа-
нии присутствовали председа-
тель комитета по печати Ленин-
градской области Константин 

Визирякин, депутат областного 
ЗакСа Николай Пустотин, глава 
администрации Тихвинского рай-
она Юрий Наумов.

Глава Пашозерского поселе-
ния Лидия Калинина отметила 
успехи земляков по укреплению 
межнациональных отношений. 
В прошлом году впервые в д. Па-
шозеро прошёл праздник «Ска-
зы вепсского леса», организован-
ный под патронажем комитета по 
местному самоуправлению, меж-
национальным и  межконфес-
сиональным отношениям Ле-
нинградской области. Жители 
с  удовольствием приняли уча-
стие в мастер-классах, конкурсах.

Коснулась Лидия Сергеевна 
и проблемных вопросов —  напри-
мер, нехватки почтальонов в  де-
ревне Пашозеро. На 2024 год гла-
ва поселения поставила задачи 
по дальнейшему благоустройству 
территории поселения и  работе 
в сфере национальной политики 
и популяризации своего края.

В свою очередь глава адми-
нистрации Виктор Вихров под-
робно рассказал о проведённой 
работе по выполнению про-
граммных мероприятий. Прио-
ритетными направлениями он 

назвал благоустройство поселе-
ния и развитие системы ЖКХ.

На заседании также обсуж-
далась подготовка к  выборам 
Президента России, поддерж-
ка местных школ и  музеев. При-
сутствовавшие на отчёте жители 
проголосовали за удовлетвори-
тельную оценку работы Совета 
депутатов и администрации Паш-
озерского сельского поселения.

— На примере прошедших 
отчётных мероприятий мы мо-
жем убедиться, что активность 
администраций, неравнодуш-
ных граждан, а  также участие 
в  федеральных и  региональных 
программах позволяет решать 
важные для жителей вопросы, —  
отметила председатель комите-
та по местному самоуправлению, 
межнациональным и межконфес-
сиональным отношениям Ленин-
градской области Лира Бурак.

На этой неделе запланирова-
ны отчёты глав в  48 муниципа-
литетах, и таким образом отчёт-
ная кампания перейдёт экватор. 
Впереди —  отчётные собрания 
в остальных районах области.

ИЛЬЯ БУНИН
ФОТО: КОМИТЕТ ПО МСУ ЛО

ВЫБОРЫ-2024

В ЛЕНОБЛАСТИ ПРОДОЛЖАЮТСЯ ОТЧЁТНЫЕ СОБРАНИЯ ПО ИТОГАМ 2023 ГОДА

ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ ГОТОВИТСЯ К ВЫБОРАМ ПРЕЗИДЕНТА

РЕГИОН ДОБРЫХ ДЕЛ

ВАЖЕН ГОЛОС КАЖДОГО
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Представители местной власти отчитываются об итогах работы в 2024 году

(1607) №7www.terastudio.com ГОРОД — ЭТО МЫ С ВАМИ! 15 ФЕВРАЛЯ 202410 ПРЕССТеРа

tera_07_2024-02-15_д.indd   10 13.02.2024   15:07:52



«Ленинградская панорама» 
запускает новую рубрику —  в ней 
кандидат биологических наук 
и телеведущий Павел Глазков, 
автор канала о животных 
«Каждой твари по паре» будет 
рассказывать о многообразии 
флоры и фауны 47-го региона. 

Первый свой рассказ для Ленин-
градской панорамы я решил по-
святить символу нашей обла-
сти —  лосю. Это животное всегда 
восхищало меня своими разме-
рами, статью, лёгкостью движе-
ния —  как по глубокому снегу, 
так и по болоту, и по лесным за-
валам. Кто же он такой, лось?..

Для чего лосю рога?
К началу февраля все самцы 
сбросили свои рога. А  начина-
ют они их сбрасывать примерно 
в  конце октября —  сразу же по-
сле завершения брачного пери-
ода. Первыми теряют свою вели-
чественную «корону» взрослые 
самцы —  у  них на каждом ро-
ге минимум по пять отростков. 
У самых юных лосиков рожки ма-
ленькие, с  одним или двумя от-
ростками, и сохраняются они на 
голове иногда до конца января 
и даже до начала февраля (хотя 
оговорюсь, что маленькие рога 
могут вырасти и у взрослого ло-
ся —  из-за ослабленного здоро-
вья).

Многие думают, что рога нуж-
ны лосям для защиты от хищни-
ков. Это совсем не так. Наклонять 
голову при схватке, к  примеру, 
с  волком —  слишком опасно. Ло-
си защищают себя ногами. Удар 
острых копыт животного смер-
тельно опасен: он способен про-
бить череп медведю! Рога нуж-
ны животным исключительно 
для брачных турниров, а теперь, 
когда гон закончился, «корона» 
стала лишним весом на голове 
и помехой для передвижения по 
лесной чаще.

У лосей два рога. Часто они 
отваливаются одновременно: 
мне не раз удавалось находить 
два сброшенных рога на рас-
стоянии 5 метров друг от дру-
га. А  бывает, что лось ходит 
с одним рогом несколько дней. 
И  вот эта ситуация уже явно 
причиняет животному диском-
форт, ведь рог тяжёлый, и голо-
ва постоянно клонится набок. 
Поэтому от второго рога лось 

пытается избавиться особен-
но активно. На видео, которое 
сняла моя видеоловушка, лось 
с одним рогом усиленно мотал 
головой из стороны в  сторону 
и при этом делал прыжки, резко 
ударяя копытами о  землю. Все 
это сопровождалось его недо-
вольным фырканием. Чтобы по-
быстрее освободиться от рогов, 
лоси постоянно трутся ими о де-
ревья, оставляя характерные 
затёсы. Мне не раз приходилось 
находить рог прямо на дереве —  
между сучками.

Если вы знаете места, где 
обитают лоси, то весной, как 
только сойдёт снег, эти участки 
леса стоит проверить на пред-
мет сброшенных рогов. Это 
очень увлекательный вид «тихой 
охоты». Мой собственный лич-
ный рекорд — 7 рогов за один 
день!

Битва за продолжение рода
Новые рога начнут расти у сам-
цов во второй половине вес-
ны. В это же время начинаются 
роды у  лосих. Большинство из 

них рожают по одному детёны-
шу, реже —  по два, и лишь одна 
на тысячу лосих может родить 
тройню.

В этот период лосям-холо-
стякам нечего делить, и  они 
держатся группами —  для без-
опасности. Их рожки сначала 
растут в  виде мягких, нежных 
образований, покрытых тон-
кой бархатистой кожицей. Сам-
цы крайне бережно относятся 
к  своим будущим орудиям тур-
ниров, ведь пока рога не отвер-
дели, их легко повредить. Ес-
ли хочется почесать место, где 
они начинают расти, то уж точ-
но не о  ствол дерева, а,  напри-
мер, о свое мягкое колено. Ведь 
в  случае травмы рога начнут 
расти криво и  потеряют свою 
внешнюю привлекательность. 
Форма рогов и число отростков 
отражают физическое состоя-
ние животного и  в  некоторой 
степени —  его возраст. Любые 
изменения в  организме лося 
отражаются на развитии рогов, 
в том числе и рацион питания.

Мужская «корона» активно 
растёт примерно до конца июля. 

В начале августа, достигнув мак-
симального размера, она начи-
нает отвердевать и превращает-
ся в крепкую кость. Бархатистая 
кожица сморщивается, засыха-
ет, и  лоси сдирают её о  кусты 
или небольшие деревца. Как 
раз к концу лета у лосей начина-
ется гон —  время, когда самцам 
уже нужны рога для борьбы за 
самку.

Почти два месяца, начиная 
с  конца августа и  примерно до 
середины октября у  лосей в  на-
шем регионе длился гон —  вре-
мя продолжения рода. Самцы 
в поисках невест преодолевают 
десятки, а  иногда и  сотни кило-
метров, издавая при этом харак-
терный призывный рёв, который 
напоминает глухое мычание или 
громкий стон животного. За са-
мок происходят драки, но, как 
правило, только между равны-
ми по силе лосями —  мне не 
раз удавалось снять это на ви-
део. Молодые или слабые сам-
цы в  случае приближения явно 
сильного противника незамед-
лительно убегают.

Если противник не уступа-
ет, то противостояние перехо-
дит в  ожесточённый бой. Два 
огромных зверя набрасываются 
друг на друга. Битва может про-
должаться более часа.

Удивительно: оружие ло-
сей тоже проходит подготовку 
перед боем —  для того, чтобы 
рога лучше сцеплялись с  ро-
гами соперника, самцы нати-
рают их смолой. Для этого они 
усиленно трутся своим оружи-
ем о стволы сосен: сдирают ко-
ру, чтобы выступившая смо-
ла попала на рога. В  качестве 
физической подготовки ло-
си ломают рогами ветки и  да-
же выкорчёвывают небольшие 
деревца. Если рога были пред-
варительно натёрты смолой, 
то ветки могут на них застрять 
и  продержаться несколько 
дней! Пару лет назад мне уда-
лось заснять жениха с  подоб-
ной короной. И он, я вам скажу, 
был неотразим! Самка, за кото-
рой он ухаживал, явно это оце-
нила. Кстати, и для соперников 
боец с  подобной веточно-ку-
старниковой композицией на 
голове выглядит более устра-
шающим!

Во время гона самцы почти 
не едят и  теряют до трети мас-
сы своего тела. Зато после го-
на у  них просыпается аппетит, 
и буквально за месяц животные 
восстанавливают потерянные 
килограммы.

Осторожно —  лосята!
Лоси —  строгие вегетарианцы. 
Зимой они питаются корой и вет-
ками деревьев и кустарников. По 
степени предпочтения на первом 
месте у  них ива, затем следует 
осина, сосна, можжевельник, бе-
рёза и  замыкает этот список ря-
бина. В день взрослое животное 
употребляет 30–40 кг еды, затра-
чивая на это до 11 часов времени!

Питание зимой особенно важ-
но для лосих, ведь в  это время 
у  них протекает беременность, 
а роды начнутся в апреле–мае.

Лосята появляются на свет 
довольно самостоятельными: 
новорождённые уже через пол-
часа могут стоять на ногах. Пи-
таясь материнским молоком, 
лосята быстро растут и  через 
неделю чувствуют себя уже до-
вольно уверенно. Мать выращи-
вает детей одна, самец ей не по-
могает.

При первой же опасности 
лосиха старается увести сво-
их малышей. Но иногда, почу-
яв приближение человека, она 
успевает увести только одного 
лосенка, а  второй —  или затаи-
вается или, наоборот, проявляет 
к человеку любопытство и даже 
начинает подходить. К  сожале-
нию, в такой ситуации люди за-
частую думают, что этот детёныш 
брошен матерью и  нередко за-
бирают его с собой, чтобы сдать 
в  приют для диких животных. 
Делать этого ни в  коем случае 
нельзя!!! Увидев малыша, надо 
быстро уйти с  этого места. Че-
рез какое-то время придёт мать 
и уведёт его.

Приближаться к  «одиноко-
му» лосёнку крайне опасно! Ло-
сиха самоотверженно защища-
ет детей. Своим острым копытом 
она может нанести удар —  вплоть 
до смертельного, и нападает она 
в этой ситуации даже на медведя. 

С  матерью лосята остаются 
до года. В  конце весны, при ро-
ждении нового потомства, сам-
ка отгоняет от себя своих годо-
валых детей —  с  этого времени 
они должны начать вести само-
стоятельную жизнь.

В заключение хочется ска-
зать, что за последние годы чис-
ленность лосей в  нашем ре-
гионе заметно увеличивается, 
и сейчас в Ленинградской обла-
сти живёт около 24 тысяч этих 
лесных великанов!

ПАВЕЛ ГЛАЗКОВ
ФОТО АВТОРА

//////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////ЖИВОТНЫЙ МИР ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

Фотоловушка засняла схватку двух лосей

Павел Глазков, кандидат 
биологических наук

БИОЛОГ ПАВЕЛ ГЛАЗКОВ РАССКАЗАЛ ОБ ОСОБЕННОСТЯХ 
ЭТОГО УДИВИТЕЛЬНОГО ЖИВОТНОГО

ЛОСЬ —  СИМВОЛ 
ЗЕМЛИ ЛЕНИНГРАДСКОЙ

Больше 
интересных 

фактов — 
в аудиоподкасте:

Посмотрите на 
лосей, которые 

«попались» 
в видеоловушку 
Павла Глазкова
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ДЮСШ

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ
Сосновый Бор —  город спортив-

ный. Художественная гимнастика, 
дзюдо, футбол, туризм, шахматы, 
ориентирование, волейбол, настоль-
ный и большой теннис, стрельба, 
биатлон —  перечень видов спорта, 
которыми увлекаются сосновобор-
цы, можно перечислять довольно 
долго, он перевалит за сотню. Легче 
вспомнить, чего у нас в городе пока 
нет. Стоит где-то появиться новому 
виду —  как в городе тут же находятся 
люди, которые хотят попробовать. 
И пробуют, и создают площадки, 
и тренируются, и добиваются успе-
хов на соревнованиях. Почти все 
спортивные объекты, которые есть 
сейчас в городе, появились благодаря 
энтузиастам. И нынешние спортсме-
ны —  ветераны и молодежь —  об этом 
не забывают.

По инициативе спортсменов по-
явились мемориальные доски Дмитрию 
Самуре, Владимиру Брайчеву, Игорю 
Угрозову. По их же инициативе в про-
шлом году вышла Книга славы, в ко-
торую вошли биографические справки 
и фотографии тех, кто успешно защищал 
честь города на самых разных соревно-
ваниях —  и книга эта непременно будет 
пополняться и переиздаваться. И очень 
вероятно, что в Сосновом Бору появится 
аллея спортивной славы…

Общественная организация ве-
теранов спорта появилась в 2007 году. 
А несколько лет назад она вошла как 
коллективный член в городской Со-
вет ветеранов. С момента основания 
организацию возглавляет Валерий 
Басалаев —  инициатор и организатор 
множества соревнований. Собравшиеся 
высоко оценили его работу —  и предло-
жили продолжить.

ВАЖНЫЕ СОЦИАЛЬНЫЕ ЗАДАЧИ
Поначалу ни о какой социальной 

миссии члены общественной организа-
ции ветеранов спорта не думали. Но так 
получилось.

Дело в том, что человек, достигнув 
возраста, который сейчас стали называть 
серебряным или элегантным, нередко 
вообще выпадает из жизни. Он уходит 
с работы, расстается с хобби, у него 
сужается круг знакомств —  и все это во-
все не способствует нормальной жизни. 
Многие просто не решаются продолжать 
заниматься любимым делом. А что лю-
бит спортсмен? В первую очередь —  тре-
нировки и соревнования.

И это —  можно продолжить, если 
захотеть.

Ветераны спорта (а в организа-
ции их около двухсот человек) могут 
заниматься многими видами. Они 
ходят в походы, играют в настольный 
теннис, занимаются финской ходьбой 
и многими другими видами, которыми 
можно заниматься долго —  если не всю 
жизнь. Организуют соревнования сами 
и участвуют в тех, что проводят отдел по 
физической культуре и спорту городской 
администрации и областной комитет. 
Кстати, заниматься спортом могут не 
только члены Совета ветеранов, но и все 
желающие —  для них два раза в неделю 
проводятся занятия в «Малахите», где 
с людьми элегантного возраста работают 
профессиональные тренеры. Сосновый 
Бор регулярно выставляет команду на 
областные спартакиады ветеранов —  
и на другие соревнования.

— Наша организация объединяет 
людей, которые неравнодушны к спор-
ту и хотят продолжать активную жизнь 
и развитие, —  говорит председатель 
Совета ветеранов спорта Валерий Баса-
лаев. —  Спорт делает краше, люди с воз-

растом молодеют, и молодежь смотрит 
на нас и говорит —  какие молодцы!

БРАТЬ ПРИМЕР СО СПОРТСМЕНОВ
О роли спортсменов в работе го-

родского Совета ветеранов рассказала 
председатель Алла Тонконожко.

В свое время городская организа-
ция создавалась как Совет ветеранов 
войны, труда и правоохранительных 
органов. Больше всего в ней было 
участников Великой Отечественной 
войны. Совет поддерживал их, помогал 
сохранить активный образ жизни. Но 
время идет, ветеранов войны почти не 
осталось, но проблемы, с которыми 
сталкиваются представители старше-
го поколения, никуда не делись, и их 
надо решать. И самое кардинальное 
–помочь преодолеть социальную изо-
ляцию.

Крупные предприятия о своих 
ветеранах не забывают. Бывшие работ-
ники продолжают участвовать в жизни 
своих организаций, их навещают, по-
здравляют с праздниками, приглашают 
на вечера и экскурсии. Но некоторые 
предприятия перестали существовать, 
а ведь там были большие коллективы, 
много работников, о которых довольно 
долго никто и не вспоминал. Сейчас 
о них вспомнили, создаются советы 
ветеранов этих предприятий —  и за-
нимается этим Галина Голубчикова. 
Она собирает материалы про ПО ЖКХ, 
хлебозаводе, рыбокомбинате и других 
предприятиях, находит людей, которые 
там работали, организует для них меро-
приятия, поздравляет юбиляров… Сло-
вом, те, кто на время выпал из жизни 

города, постепенно туда возвращаются. 
А первыми этот процесс начали именно 
спортсмены.

АЛЛЕЯ СПОРТИВНОЙ СЛАВЫ
Есть у членов Совета ветеранов 

спорта еще несколько идей. Они хоте-
ли бы присвоить Детско-юношеской 
спортивной школе имя Дмитрия Васи-
льевича Самуры, который фактически 
был ее создателем и первым руководи-
телем. А вторая —  сделать в городе аллею 
спортивной славы. А почему нет? Глава 
Сосновоборского городского округа 
Михаил Воронков говорит, что это все 
возможно, но нельзя подходить к этой 
идее с бухты-барахты.

Что касается присвоения име-
ни —  пока что коллектив ДЮСШ 
с этим предложением в комиссию 
по переименованиям не обращался. 
Если такое обращение будет —  ко-
миссия его рассмотрит и примет 
решение.  Такой вариант вполне 
возможен: Д. В. Самура —  человек-
легенда, который сделал много не 
только для развития спорта, он был 
страстным любителем музыки и не 
менее страстным краеведом.

Что касается аллеи спортивной 
славы, то это тоже возможно. Но Ми-
хаил Воронков предлагает выбрать 
другое место —  например, на улице 
Соколова. Это абсолютно логично, 
поскольку именно неожиданно для 
многих получился целый спортивный 
район —  тут тебе и Волейбольный 
центр, и стадион, и выход велодорож-
ки, и «Ювента», и Школа настольного 
тенниса с тренажерами для всех же-
лающих. Места вполне хватит и для 
аллеи. В общем, Михаил Васильевич 
предложил инициаторам сформулиро-
вать свою идею и обратиться в админи-
страции. Им непременно помогут —  го-
род в последние годы активно участву-
ет в программах благоустройства, как 
областных и федеральных, так и тех, 
что реализует «Росатом». И многое по 
этим программам уже сделано —  до-
статочно вспомнить Приморский 
парк, появившиеся в последние годы 
скверы Воскресенского и Булыгина 
и многое другое.

Разговор получился живым и за-
интересованным. Участники встречи 
выразили благодарность городской 
администрации за поддержку (хотя 
и задали несколько острых вопросов). 
Работу Совета ветеранов спорта и ее 
председателя хотели признать отличной, 
но по протоколу оценок всего две, так 
что пришлось охарактеризовать ее как 
удовлетворительную.

Марина ПЕТРОВА

С 01 по 06 февраля воспи-
танницы ДЮСШ принимали 
участие в Чемпионате Севе-
ро-Западного федерального 
округа по художественной 
гимнастике в г. Мурманске.

10 февраля  воспитан-
ники ДЮСШ принимали 
участие в 23-м традицион-
ном турнире по дзюдо «Кре-
пыш», посвященном памяти 

А. П. Куклина и А. П. Федо-
рова. Стали победителями 
и призерами в своих весовых 
категориях:

Орлов Александр —  1 ме-
сто.

Асильдаров Абдулла —  2 
место.

(Тренер Чувилин В. А.)
С  1 3  п о  1 8  ф е в р а л я 

в г. Волхов состоится област-

ной фестиваль «Белая ладья» 
по шахматам среди команд 
общеобразовательных орга-
низаций.

13 и 15 февраля в г. Гатчи-
на состоится Всероссийский 
Чемпионат школьной баскет-
больной лиги «КЭС-БАСКЕТ» 

(Региональный финал сорев-
нований команд юношей и де-
вушек Ленинградской об-
ласти), на котором наш город 
будет представлять команда 
СОШ № 9 имени В. И. Не-
красова.

С  1 6  п о  2 1  ф е в р а л я 
в г. Нижний Новгород будет 
проходить третий этап Все-
российских соревнований по 
мини-футболу (футзал), в ко-
тором от нашего города будут 
принимать участие коман-
да девушек СОШ № 1 2006–
2007 годов рождения и команда 
юношей СОШ № 9 имени 
В. И. Некрасова 2010–2011 го-
дов рождения.

В ГЕРОЕВ СПОРТА -  ВЕРИМ!
8 февраля в здании администрации прошла 

отчетно-выборная конференция Совета 
ветеранов физкультуры и спорта. О работе 

организации рассказал ее бессменный 
председатель Валерий Басалаев. На собрании 

присутствовали глава Сосновоборского 
городского округа Михаил Воронков 

и председатель городского Совета ветеранов 
Алла Тонконожко.

Валерий Басалаев
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Наш новый сетевой 
партнер —  Радио Ваня

Эта радиостанция из Санкт-
Петербурга начала работать в 2007 году.

Радио Ваня работает не только 
в Санкт-Петербурге, Ленинградской 
области, но и в ряде других регионов 
Российской Федерации.

В 2012 году произошла первая 
смена формата в сторону отечественной 
и танцевальной поп-музыки с 1980-х го-
дов по сегодняшнее время и самых попу-
лярных зарубежных песен за 1980–2010 
годы. В 2020 году произошла очередная 
смена формата на отечественную поп-
музыку с 2000-х по сегодняшнее время 
и самых популярных зарубежных песен 
за 1995–2022 годы.

Программа по заявкам «Всем при-
вет на радио Ваня» выходит каждый 
день с 21:00 до 22:00 часов по Москов-
скому времени. Программа утреннее 
шоу «Батарейки» выходит каждый день 
с 7:00 до 9:00.

«ВЕСЁЛОЕ РАДИО 
ДЛЯ СЕРЬЁЗНЫХ ЛЮДЕЙ»

ПРОГРАММА  ТЕЛЕПЕРЕДАЧ
19 ФЕВРАЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)

09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:15, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)

09:05 «Волчье солнце» Сериал. Драма. 
Россия. 2014 г. (16+)

11:15 «А дома лучше» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+)

12:10, 13:15 «Дорогой мой человек» 
Сериал. Драма. Россия. 2011 г. (16+)

14:10 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)

15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

15:35 «Человек на своём месте» Док. цикл. 
Россия. 2022 г. (12+) (с субтитрами)

16:00 Прямая линия с Губернатором 
Ленинградской области (6+)

17:30 «4:0 в пользу Танечки» Комедия. 
СССР. 1982 г. (0+)

19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  видео-
путеводитель по Санкт-Петербургу. Россия. 
2022 г. (12+)

19:30 «Прощай, любимая…» Сериал. 
Детектив. Россия. 2014 г. (16+)

20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)

21:10 «Фотография на память» Драма. 
СССР. 1985 г. (16+)

22:30 «Человек на своём месте» Док. цикл. 
Россия. 2022 г. (12+) (с субтитрами)

23:40 «Грэйс и Джо. История любви» Мело-
драма. США. 2018 г. (12+)

01:30 «Русь» Док. цикл. Россия. 
2019–20 гг. (12+) (с субтитрами)

02:40 «Григорий Р.» Сериал. Драма. Россия. 
2014 г. (16+)

20 ФЕВРАЛЯ, ВТОРНИК
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)

09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)

09:05 «Волчье солнце» Сериал. Драма. 
Россия. 2014 г. (16+)

11:15 «А дома лучше» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+)

12:10, 13:15 «Дорогой мой человек» 
Сериал. Драма. Россия. 2011 г. (16+)

14:10 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)

15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

15:35 «Битва оружейников» Док. цикл. 
Россия. 2021 г. (12+)

16:30 «Русь» Док. цикл. Россия. 
2019–20 гг. (12+) (с субтитрами)

17:15 «Жестокий Стамбул» Сериал. Драма. 
Турция. 2019–2020 гг. (16+)

19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  видео-
путеводитель по Санкт-Петербургу. Россия. 
2022 г. (12+)

19:30 «Прощай, любимая…» Сериал. 
Детектив. Россия. 2014 г. (16+)

20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)

21:10 «Бестселлер по любви» Мелодрама. 
Россия, Украина. 2016 г. (16+)

23:40 «Между нами, девочками» Комедия. 
Италия. 2016 г. (16+)

01:15 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)

02:40 «Григорий Р.» Сериал. Драма. Россия. 
2014 г. (16+)

21 ФЕВРАЛЯ, СРЕДА
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)

09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)

09:05 «Волчье солнце» Сериал. Драма. 
Россия. 2014 г. (16+)

11:15 «А дома лучше» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+)

12:10, 13:15 «Дорогой мой человек» 
Сериал. Драма. Россия. 2011 г. (16+)

14:10 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)

15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

15:35 «Битва оружейников» Док. цикл. 
Россия. 2021 г. (12+)

16:30 «Русь» Док. цикл. Россия. 
2019–20 гг. (12+) (с субтитрами)

17:15 «Жестокий Стамбул» Сериал. Драма. 
Турция. 2019–2020 гг. (16+)

19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  видео-
путеводитель по Санкт-Петербургу. Россия. 
2022 г. (12+)

19:30, 04:15 «Прощай, любимая…» 
Сериал. Детектив. Россия. 2014 г. (16+)

20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)

21:10 «Отец солдата» Драма. СССР. 1964 г. 
(16+) (с субтитрами)

23:40 «Воин» Драма. Россия. 2015 г. (16+)

01:10 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)

02:40 «Фотография на память» Драма. 
СССР. 1985 г. (16+)

03:50 «Русь» Док. цикл. Россия. 
2019–20 гг. (12+) (с субтитрами)

22 ФЕВРАЛЯ, ЧЕТВЕРГ
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)

09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)

09:05 «Волчье солнце» Сериал. Драма. 
Россия. 2014 г. (16+)

11:15 «А дома лучше» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+)

12:10, 13:15 «Дорогой мой человек» 
Сериал. Драма. Россия. 2011 г. (16+)

14:10 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)

15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

15:35 «Битва оружейников» Док. цикл. 
Россия. 2021 г. (12+)

16:30 «Война и политика» Аналитическая 
программа (16+)

17:00 «ЛенТВ24 Новости» Инф. программа 
(6+)

17:15 «Жестокий Стамбул» Сериал. Драма. 
Турция. 2019–2020 гг. (16+)

19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  видео-
путеводитель по Санкт-Петербургу. Россия. 
2022 г. (12+)

19:30, 04:15 «Прощай, любимая…» 
Сериал. Детектив. Россия. 2014 г. (16+)

20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)

21:10 «Гонка с преследованием» Детектив. 
СССР. 1979 г. (16+)

23:40 «Отец солдата» Драма. СССР. 1964 г. 
(16+) (с субтитрами)

01:30 «Война и политика» Аналитическая 
программа (16+)

02:40 «Бестселлер по любви» Мелодрама. 
Россия, Украина. 2016 г. (16+)

23 ФЕВРАЛЯ, ПЯТНИЦА
06:00 «Позывной «Верность» Док. фильм. 
Россия. 2023 г. (12+)

07:00, 08:00 «ЛенТВ24 Акценты» Инф. 
программа. (12+)

07:40, 08:40 «ЛенТВ24 Актуальный 
разговор» Инф. программа. (6+)

09:00 «Отец солдата» Драма. СССР. 1964 г. 
(16+) (с субтитрами)

10:30 «Битва умов» Док. фильм. Россия. 
2023 г. (12+)

11:00, 15:00, 19:00 «ЛенТВ24 Новости» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

11:15 «Битва оружейников» Док. цикл. 
Россия. 2021 г. (12+)

12:00 Марафон «Всё для Победы!» (6+)

15:15 «Боевая единичка» Мини-сериал. 
Драма. Россия. 2015 г. (16+)

19:15 «Позывной «Верность» Док. фильм. 
Россия. 2023 г. (12+)

20:15 «Так и будет» Драма. СССР. 1979 г. 
(16+)

22:40 «Праздничный концерт ко Дню 
защитника Отечества» Россия. 2021 г. 
(16+)

00:35 «Боевая единичка» Мини-сериал. 
Драма. Россия. 2015 г. (16+)

04:00 «Битва умов» Док. фильм. Россия. 
2023 г. (12+)

04:30 «Воин» Драма. Россия. 2015 г. (16+)

24 ФЕВРАЛЯ, СУББОТА
06:00 «Гонка с преследованием» Детектив. 
СССР. 1979 г. (16+)

07:30 «За тебя, Родина-Мать» 1 часть 
Концерт группы «Любэ» Россия. 2014г 
(16+)

08:35 «А дома лучше» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+)

09:20 «Бегство рогатых викингов» 
Семейное кино. Россия. 2018 г. (12+)

10:30 «Король Гриля» Кулинарная 
программа. Россия. 2022 г. (12+)

11:00, 15:00, 19:00 «ЛенТВ24 Новости» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

11:15, 21:05 «Старики-разбойники» 
Комедия. СССР. 1971 г. (16+)

12:45 «Так и будет» Драма. СССР. 1979 г. 
(16+)

15:15 «Битва умов» Док. фильм. Россия. 
2023 г. (12+)

15:45 «Диверсанты» Мини-сериал. Драма. 
Россия. 2012 г. (16+) (с субтитрами)

19:15, 04:10 «Графиня де Монсоро» 
Сериал. Исторический фильм. Россия. 
1997 г. (16+)

22:40 «Концерт к 50-летию фильма 
Офицеры» Россия. 2021г (16+)

00:50 «Позывной «Верность» Док. фильм. 
Россия. 2023 г. (12+)

01:50 «Пассажир из Сан-Франциско» Мело-
драмаьчев. Россия. 2017 г. (16+)

25 ФЕВРАЛЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
06:00 «Король Гриля» Кулинарная 
программа. Россия. 2022 г. (12+)

06:25 «Бегство рогатых викингов» 
Семейное кино. Россия. 2018 г. (12+)

07:40 «Так и будет» Драма. СССР. 1979 г. (16+)

10:00 «Позывной «Верность» Док. фильм. 
Россия. 2023 г. (12+)

11:00, 15:00, 19:00 «ЛенТВ24 Новости» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

11:15 «Отцы и дети» Док. цикл. Россия. 
2021 г. (6+)

11:45, 15:15 «Гром» Сериал. Мелодрама. 
Россия. 2012 г. (16+)

18:30 «Битва умов» Док. фильм. Россия. 
2023 г. (12+)

19:15, 04:10 «Графиня де Монсоро» 
Сериал. Исторический фильм. Россия. 
1997 г. (16+)

21:05 «Война и политика» Аналитическая 
программа (16+)

21:35 «Пассажир из Сан-Франциско» Мело-
драма. Россия. 2017 г. (16+)

23:45 «Диверсанты» Мини-сериал. Драма. 
Россия. 2012 г. (16+) (с субтитрами)

03:00 «За тебя, Родина-Мать» 1 часть 
Концерт группы «Любэ» Россия. 2014г 
(16+)

06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
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ОБЪЯВЛЕНИЯ  РЕКЛАМА
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ТОВАРЫ  И  УСЛУГИ

П Р О Д А М 

Продам дрова. Тел.: 8-950-015-00-45 (17)

К У П Л Ю 

Куплю радиодетали, измерительные приборы, 
генераторные лампы. Тел.: 8-916-739-44-34 (118)

Куплю оптом (50 р. за кг) отработанные 
аккумуляторы от 500 руб. Куплю макулатуру. 
Вывезу ненужный хлам из дома. Тел.: 8-950-
015-00-45 (16)

Куплю елочные игрушки СССР, значки СССР, 
статуэтки, старинные деньги, фотоаппараты, 
часы СССР, бижутерию, модели машинок и 
другие предметы старины. Тел.: 8-902-567-09-
06, 8-911-949-98-66 (001)

ИНФОРМАЦИЯ  ФНС

ИНФОРМАЦИЯ  СФР

Ñ ÞÁÈËÅÅÌ!

Филиппову Зою Анатольевну
с 80-летием,

Кушнира Михаила Саввича
с 60-летием

Правление Сосновоборского отделения
Общероссийской общественной организации
Союз «Чернобыль» России поздравляет

Желаем здоровья, радости и долгих лет жизни!

КСЕРОКС2-62-36

С этого года трудоустроенные родители не будут терять право на по-
собие по уходу за ребенком до 1,5 лет в случае досрочного выхода из 
декретного отпуска. Новое правило работает и при выходе на работу на 
неполный рабочий день, дистанционную работу и работу на дому.
В Санкт-Петербурге и Ленинградской области пособие по уходу за ребенком 

до 1,5 лет получают 117 тысяч работающих родителей, которые могут возобновить 
свою трудовую деятельность, сохранив выплату.

Напоминаем, что оформить отпуск по уходу за ребенком может не только 
мама, но и папа, а также другие родственники малыша. Чтобы получить пособие, 
нужно подать заявление о предоставлении такого отпуска своему работодателю. 
После поступления сведений в Отделение фонда выплата производится в течение 
10 рабочих дней. Далее —  8-го числа каждого месяца за предыдущий.

Данный вид пособия исчисляется исходя из среднего заработка, рассчитан-
ного за два календарных года, предшествующих году наступления отпуска по 
уходу за ребенком. В случае, если в этих двух календарных годах либо в одном 
из них родитель находился в отпуске по беременности и родам или в отпуске по 
уходу за ребенком, то расчетные годы могут быть заменены на предшествующие, 
при условии, что это приведет к увеличению размера пособия.

В ЭТОМ ГОДУ БОЛЕЕ 100 ТЫСЯЧ ЖИТЕЛЕЙ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА И ОБЛАСТИ ПРОДОЛЖАТ ПОЛУЧАТЬ 
ПОСОБИЕ ПО УХОДУ ЗА РЕБЕНКОМ ПРИ ВЫХОДЕ НА РАБОТУ

СВЫШЕ 40 ТЫСЯЧ ПЕТЕРБУРГСКИХ МЕДИКОВ
ПОЛУЧАЮТ СПЕЦИАЛЬНУЮ СОЦИАЛЬНУЮ ВЫПЛАТУ

В 2023 году Отделение Социального фонда по Санкт-Петербургу и Ле-
нинградской области назначило специальные социальные выплаты 
40702 медицинским работникам.
Выплата полагается медикам первичного звена здравоохранения, центральных 

районных, районных и участковых больниц, а также работникам станций и от-
делений скорой помощи. Размер выплаты составляет от 4,5 до 18,5 тысяч рублей 
в зависимости от категории специалиста и вида организации, в которой он трудится.

Обращаем внимание, что для оформления данной выплаты гражданам не 
требуется самостоятельно обращаться в ОСФР. Отделение перечисляет деньги, 
основываясь на информации, полученной от медицинских органи-
заций города и области в течение 7 рабочих дней со дня получения 
необходимых данных.

Получить подробную информацию о категориях получателей 
и размерах выплаты можно на официальной странице Социального 
фонда России.

ПЕРЕХОДНЫЙ ПЕРИОД ЗАКОНЧЕН
Межрайонная ИФНС России №3 по Ленинградской области 
напоминает об окончании переходного периода, связанного 
с введением единого налогового счета.
      С 2024 года всем налогоплательщикам необходимо формировать уведом-

ления об исчисленных суммах налогов.
       Начиная с 1 января 2024 года предоставлять в банк платежное распоряжение 

со статусом «02» вместо уведомления об исчисленных суммах налогов и взносов 
недопустимо. Такая возможность была предусмотрена налоговой службой только 
в переходный период по внедрению ЕНС и действовала до 31 декабря 2023 года.

     Теперь всем плательщикам необходимо формировать уведомления об ис-
численных суммах налогов, авансовых платежей по налогам, сборов, страховых 
взносов (КНД 1110355).

     Обращаем внимание, что уведомление об исчисленных налогах необходимо 
подавать только в отношении платежей с авансовой системой расчетов, по которым 
декларация приходит позже, чем срок уплаты налога. Речь идет об имущественных 
налогах организаций, страховых взносах, НДФЛ, УСН, ЕСХН. Достаточно одного 
уведомления по всем авансам, причем можно оформить одно уведомление сразу 
на несколько периодов.

     Форма уведомления утверждена приказом ФНС России от 02.11.2022 № 
ЕД-7-8-/1047@. Формировать и направлять уведомление удобнее по телекомму-
никационным каналам связи или через Личный кабинет налогоплательщика. При 
этом в сервисе «Личный кабинет индивидуального предпринимателя» предусмо-
трена возможность использования неквалифицированной электронной подписи.

    Подробная информация о порядке, сроках представления уведомления, 
примеры его заполнения и другие полезные сведения по вопросам применения 
ЕНС размещена на промостранице «Всё о ЕНС» официального сайта ФНС России.
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ДАТА, ВРЕМЯ 
ПРОВЕДЕНИЯ

НАЗВАНИЕ МЕРОПРИЯТИЯ МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ
ВОЗР. 
КАТ.

МАУК «ДК «Строитель»

16.02  22:00 Вечер отдыха «Кому за…» ДК «Строитель» 18+

17.02  12:00 Городской творческий конкурс «Мой отец-молодец!» ДК «Строитель» 0+

18.02  15:00 Праздничное мероприятие, посвященное 35-летию 
ансамбля танца «Легенда»

ДК «Строитель» 0+

18.02  17:00 Игровая программа для участников ансамбля «Ле-
генда» (дети)

ДК «Строитель» 0+

СМБУК «ГТЦ «Волшебный Фонарь»

18.02  12:00 Спектакль о правилах чистоты «Приключение Маши 
и Михрютки»

СМБУК «ГТЦ «Волшеб-
ный Фонарь»

3+

МАУК «ГКЦ «Арт-Карусель»

15.02  18.00 Концертная программа, посвященная выводу войск 
из Афганистана «Живая память сердец»

диско зал 16+

17.02  19.00 Концерт Сосновоборского рок-клуба диско зал 18+

18.02  16.00 Спектакль театра из Санкт Петербурга «До войны мы 
жили в Ленинграде»

диско зал 12+

СМБУК «ЦРЛ «Гармония»

17.02  17.00 «Две шутки А.П. Чехова или просто «Чехарда» пре-
мьерный  спектакль  Народного театра «КриМ»

Пр. Героев д.61а 12+

МАУК «СПКиО»

15.02 Цикл творческих встреч в кафе «Мастерская Бело-
снежки» в Год Команды Заботы в ЛО

кафе «Белоснежка» 3+

17.02  13:00-
14:00

Познавательная встреча «За чашкой чая» в Год Ко-
манды Заботы в ЛО

кафе «Белоснежка» 12+

МБУК «Сосновоборский городской музей»

Постоянная 
экспозиция

Выставка «История окрестных деревень» ул. Афанасьева, д.50 5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Блокадная комната» ул. Афанасьева, д.50 5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Вахта памяти» ул. Афанасьева, д.50 5+

Временная 
экспозиция 
по 17.05

Выставка «Два капитана» ул. Афанасьева, д.50 5+

Временная 
экспозиция 
по 31.05

Выставки под открытым небом «И не прервется связь 
времен»

У часовни Николая 
Чудотворца, мемо-
риал «Защитникам 
Отечества»

6+

15.02  17.00 Ритуал возложения цветов ко Дню памяти воинов–
нтернационалистов

У памятника ветера-
нам локальных войн и 
военных конфликтов 
(Сквер Победителей)

6+

18.02  13.00 Тематическая программа для детей «Служу Отече-
ству» (к Дню защитника Отечества)

ул. Афанасьева, д.50 5+

18.02  13.40 Программа из цикла «История одного экспоната» 
«Пулемет Максим»

ул. Афанасьева, д.50 5+

Муниципальное бюджетное учреждение  «Сосновоборская городская публичная библиотека»

Отдел семейного чтения / ОСЧ

15.02  12:00 
-19:00

«Я выбираю ЗДОРОВЬЕ!» (15 февраля - День 
здорового образа жизни).  Библиотечная акция по 
созданию коллажа, посвящённого здоровому образу 
жизни

ул. Солнечная, 23а 6+

15.02  17:00 «Читаем Виталия Бианки» (130 лет со дня рождения 
В.В. Бианки: 1894 - 1959). Громкие чтения. Цикл: 
«Литературный четверг»

ул. Солнечная, 23а 16+

16.02 «Мужество, сила, отвага и честь» (23.02. – День за-
щитника Отечества). Книжная выставка

ул. Солнечная, 23а 6+

16.02  17:00 «Это важно знать каждому: Анализы: что, когда, кому 
и зачем?» Лекция. Встреча с нутрициологом

ул. Солнечная, 23а 16+

18.02  13:00-
15:00

«Рукотворушка» Мастер-класс ул. Солнечная, 23а 6+

18.02  15:00 «Семья в российском и мировом кино: к/ф «Зимний 
роман». Кинопросмотр с обсуждением. Цикл: «Всё 
начинается с семьи»

ул. Солнечная, 23а 16+

Отдел универсальной литературы

18.02  15:00 «Сказы о моих земляках- кинешемцах» Встреча с Е. 
Тюриным, презентация книг 

 ул. Ленинградская,46 16+

01.02 «Пророчества Евгения Замятина». Книжная выставка 
к 140-летию со дня рождения Евгения Замятина

пр. Героев, 5 14+

КАК ПРОВЕСТИ ВЫХОДНЫЕ
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Межрайонная ИФНС России № 3 
по Ленинградской области информирует, 
что с 1 апреля индивидуальные предпри-
ниматели смогут направлять налоговую 
отчетность через Личный кабинет нало-
гоплательщика ИП.

Подавать отчеты в налоговую стало 
значительно проще.

В тестовом режиме появилась воз-
можность отправить через ЛК ИП следу-
ющие три формы отчетности:

-декларация по УСН (КНД 1152017)
-декларация по НДПИ (КНД 1151054)
-сведения о полученных разреше-

ниях на добычу (вылов) водных био-
логических ресурсов, суммах сбора за 
пользование объектами водных биоло-
гических ресурсов, подлежащих уплате 
в виде разового и регулярных взносов 
(КНД 1110011)

Сформировать декларации можно 
бесплатно в программе «Налогопла-
тельщик ЮЛ», после чего необходимо 
подписать декларацию квалифици-
рованной электронной подписью 
и отправить файл.XML через Личный 
кабинет ИП.

Узнать, как получить КЭП, можно 
здесь (https://clck.ru/VmS25).

Перечень деклараций в сервисе будет 
расширяться поэтапно: к 1 апреля ин-
дивидуальным предпринимателям будут 
доступны 20 форм налоговой отчетности.

Подробнее —  в нашей новости 
(https://clck.ru/38af9g).

ИНДИВИДУАЛЬНЫЕ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ
МОГУТ СДАВАТЬ ОТЧЕТНОСТЬ 
ЧЕРЕЗ ЛИЧНЫЙ КАБИНЕТ 
НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКА ИП
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КУЛЬТУРНЫЙ  ПЛАСТ

Павел Меденников – ведущий на-
учный сотрудник НИИ ОЭП, кандидат 
технических наук. Фотографией за-
нимается более четверти века. Вместе 
с друзьями основал сосновоборский 
фотоклуб «Фото. sbor» - клуб начи-
нался с легендарной сосновоборской 
телеконференции в те времена, когда 
социальных сетей не было даже в про-
екте. Потом участники телеконферен-
ции встретились и устроили первую 
выставку. 

Выставка называется «Много-
точие…», а представлены на ней в ос-
новном портреты и жанровые сценки. 
Наверняка многие сосновоборцы найдут 
в экспозиции своих знакомых – тут тебе 
и театральные сценки из постановок те-
атра «КриМ», и военный оркестр, участ-
ники хореографических коллективов и 
клуба самодеятельной песни «Ингрия». 
Да и просто горожане, которых вы на-
верняка встречали на улице. Пейзажи 
тоже есть, в основном крымские – как 
и все фотографы на свете, Павел любит 
путешествовать и везде находит инте-
ресные уголки. 

Фотография – не единственное его 
увлечение. Он хорошо играет на гитаре и 
любит петь, сам пишет песни, а в послед-
ние годы – проводит все концерты клуба 
самодеятельной песни «Ингрия». Очень 
часто выступает в дуэте с Анатолием Ко-
валенко – и на вернисаже они исполнили 
несколько песен. 

Он увлечен наукой – в ГОИ пришел 
в конце 80-х после окончания ЛЭТИ, за-
щитил диссертацию, научные его статьи 
публиковались в Оптическом журнале и 
в материалах конференции «Прикладная 
оптика». 

На нынешней выставке представ-
лены работы разных лет. Посмотреть ее 
можно до середины марта. 

МНОГОТОЧИЕ 
ПАВЛА МЕДЕННИКОВА

В сосновоборском Центре развития личности 
«Гармония» открылась фотовыставка Павла 
Меденникова «Многоточие».
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